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1. DOCENĂiliO INVESTIGATiliO PRIMARI-O. ,- 7 

D,,~. ~. 

1. O presente inquerito foi desarquivado ap6s representa~ao da Procuradoria Geral da 

Republica (fis. 02/29) tendo como justa causa novos fatos contra o senador AEClO NEVES DA CUN HA. do 

PSDB de Minas Gerais, trazidos corn as revera~oes dispostas no termo de colabora~ăo nQ 04 do ex-Senador 

DELCÎDIO DO AMARAL GOMEZ'. do PT do Mato Grosso do Sul. data do de fevereira de 2016, que 

relacionavam a perman~ncia de DIMAS FABIANQ TOLEDO il frente da Diretoria de Engenharia de FURNAS, 

ap6s a posse do ex-Presidente lULA, do PT, no ano de 2003, em virtude de um pedido do Senador mineiro. 

2. Segundo a colabora.;ao do ex-Senador do PT, cam a permanencia de DIMAS FABIANO 

TOlEDO il frente da Diretoria de Engenharia de FURNAS, teriam ocorrido inumeros desvios na e5tatal, em 

virtude de contratos irregulares celebrados a partir da diretoria comandada por ele. DIMAS dividiria a 

propina arrecadada com o Partido da Social Democracia Brasileiro, por intermedio do senador AEClO 

NEVES, e com o Partido dos Trabalhadores, responsaveis pela continuidade de sua gesUio em FUR NAS. 

3. A influencia de AECIO NEVES em FURNAS come~ou a ser investigada ap6s ser revelada nos 

termos de colabora~ăo nQ 20 e nQ 21 de ALBERTO YOUSSEF 2, datados, respectivamente, de outubro de 

2014 e fevereiro de 2015, segundo o qual o PSDB, por intermedia do senador AEClO NEVES, juntamente 

cam o PP, por intermedio do deputado federal falecido JOSE JANENE3, possuiriam influencia nas diretorias 

de FURNAS. Segundo o doleiro, esta influencia ocorreu entre os anos de 1994 e 2002, quando foi 

presidente da Republica FERNANDO HENRIQUE CARDOSO. 

4. YOUSSEF teria ciencia destes fatos por operar no mercado de câmbio e receber o dinheiro 

da propina de lOSE lANENE para remessapara as cidades de Londrina/PR, Sao Paulo/SP e Brasilia/DF. A 

epoca, teria recebido dinheiro oriundo de contratos irregulares de FUR NAS corn as empresas CAMARGO 

COR REA S.A. e BAURUENSE TECNOLOGIA E SERVI COS LTDA. 

5. o doleiro relata, ainda, que a parceria entre O PSDB e O PP para recebimento de propina em 

contratos celebrados por FURNAS teria ocorrido ate o ano de 2002, quando JANENE teria perdido sua 

influencia na empresa. Apesar de nao apresentar nenhum documento colaborativo em sua dela~ăo e nao 

possuir uma rela~ao direta corn o Senador AEClO NEVES, a epoca deputado federal, YOUSSEF alegou ter 

1 Termo de colabora(:âo n9 04 de DElC{OIO DO AMARAL, citado em fragmento da represeota(:~o da PGR - fis. 14/16 do InQuerito 

(voi 1); 

2 Termos de colaborat;ăo 09 20 e n2 21 de ALBERTO VOUSSEF - fls. 14/16 e 44/49 do Apenso 1; 

:; Em consultas a footes abertas, apurou-se Que JOSE JANENE, do Partido Progressista, CÎtado nos depoimentos das colaborat;6es 

premladas de ALBERTO YOUSSEF e de DELCIOJO DO AMARAL, morreu de uma cardiopatia grave em l/l de setembro de 2010, quando 

aguardava um transplante de corat;ao: 
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certeza da existencia deste acorda informal e do recebimento destes valores, pois O deputado do PP tena 

Ihe confidenciado, em mais de uma oportunidade, a divisao da propina recebida de FURNAS corn o polftico 

mineiro. Alem de JANENE, o doleiro afirma que o diretor falecido da BAURUENSE, AIRTON ANTONIO 

DARE4
, tam bem teria dencia sobre a participa.;;âo de AtCiO NEVES neste esquema ilicito. 

6. o doleiro disse, tambem, que a propina recebida para o P$DB nunea teria passado por ele, 

ten do na irma de AtCiO NEVES, ANDREA NEVES, a operadora do PSDB. Mais uma vez, quando foi 

questionado sobre a fante desta informa~ao, pois alegou nunea ter tido ccntato direto corn o Sena dor 

mineiro, ele informou que reeebeu estes dados de JOSE JANENE e de AIRTON ANTONIO DARE. ALBERTO 

YOUSSEF tam bem nao sQube declinar se o ex-presidente FERNANDO HENRIQUE CARDOsO tinha ciencia 

das irregularidades em FUR NAS durante o seu mandato. 

7. Em virtude das conjunturas relacionadas aos fatos revelados pela colabora~ăo premiada de 

ALBERTO YOUSSEF e da ausencia de out ras dados que demonstrassem a real ocorrencia destes eventos, 

o procurador-geraI da Republica, na Peti~ăo nQ 5283!DFS
, de 03 de mar~o de 2015, inferindo que as 

afirmativas apresentadas pela doleiro em seus termos de colabora~ăo eram "muitos vagas e, sobretudo, 

assentadas em circunstâncias de ter ouvido 05 supostos fatos por intermedio de terceiros", alem de 

inexistir, ate aquele momente da investigat;ăo, "nenhu.ma indicoţâo, ( ... ) de outro elemento que 

corrobore" a comprovat;ăo da divisaa de diretorias de FURNAs entre a PP e a PsDB e de uma ilegitima 

reparti~ăo de valores entre as duas agremia~c5es, r~quereu o "arquivomento no que se refere aos jatos 

mencionados quonto 00 Senador AECJO NEVES, ressalvondo expressomente eventual reon6/ise do tema, 

nas termos do art. 18 do CPP cle ScJmula 524-STF." 

8. o ministra Teori Zavascki, relater da investiga~ăo naquele momento, na decisăa de fis. 

178/181 do Apensa 1, atendenda ao requerimento da Procuraderia Geral da Republica, deferiu o pedido 

de arquivamento formulade, mas nao sem ressalvar a hip6tese de reanalise dos fatos, acasa verificada 

uma das circunstâncias expressas no art. 18 do C6digo de Processo Penal. 

9. Cam o acorda de colabora~ăo premiada celebrada entre o Ministerio Publica Federal e o 

ex-senador DELCIDIO DO AMARAL6
, e os termos de declara~âo colhidos em fevereiro de 2016, surgiram 

out ros fatos relacionados a influencia do Senador AEClO NEVEs sobre diretorias de FURNAs, 

especificamente aquela ocupada por DIMAS FABIANO TOLEDO, e que ja teria sido objeto da colaborat;ăo 

de YOUsSEF. Entretanto, as dedarar;oes do ex-Senador do Mata Grosso do Sul revela ram que a influencia 

4 AIRTON ANTONIO DARt faleceu em 18/06/2011, nos termos da certidao de 6blto juntada aos autos corn o despacho que antecede 

este relat6rio; 

5 Petic;ao nI! 5283/DF. fis. 22/43 do Apenso 1; 

6 Trecho da representac;:!o da PGR que deu infcio a presente in .... estlgaC;ao e e instruida corn fragmento do termo de colaboraeao nI! 

04 de OElCfOIO DO AMARAL - fis. 14/16 do Inquerito (voI1)j 
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/Rub: 
de AEClO e o repasse de propina para o PSOB, a partir de contratos irregulares celebra dos por FURm'S~, ===========:1 
teriam continuado mesmo com a transil;ăo para o governo do presidente lUIZ INĂCIO lULA DA SllVA, do 

PT, a partir de 2003, corn a diferent;a que estes valores seriam divididos corn o Partida dos Trabalhadores 

e nao mais corn o Partida Progressista, 

10. Nao obstante nao ter participado da transit;âo do governo FERNANDO HENRIQUE para o 

governo LULA, entre os anos de 2002 e 2003, DELCfOIO alegou ter ouvido do Presidente petista, em 

viagem que teriam realizado juntos, de Brasllia para Campinas no aviâo presidencial, em maio de 2005, 

que MCiO NEVES "teria pedido" por OIMAS.' 

11, Estes fatos foram juntados: i) as informat;oes colhidas durante a instru~ao do inquerito n2 

1835/2005 - OELEFIN/OELECOR/SR/PF/RJ (autos n. 2005.51.01.517099-4) que tramitou na Policia 

Federal no Rio de Janeiro, e resultou no oferecimento de denuncia pela Ministerio Publico Federal contra 

inumeras pessoas vinculadas a celebra~ao de contratos irregulares por FURNAS, entre as quais DIMAS 

FABIANO TOLEDO, pela contrata,ăo irregular da empresa BAURUENSE; ii) e as informa,oes colhidas 

durante a tramita,ăo do inquerito n. 85/2009 - OELEFIN/OELECOR/SR/PF/RJ (autos n' 

2009.51.01.812685-7) que apurou a existencia de uma conta no principado de leichtenstein, cuja 

responsavel legal seria IN~S MARIA NEVES FARIA, măe de AEClO NEVES, e a titularidade da funda,ăo 

BOGART ANO TAYLOR FOUNOATION. 

12. Tais circunstâncias motivaram a PGR, por intermedio da Petit;ao n2 6015/0F8
, requerer o 

desarquivamento da Petic;:ao n2 5283/0F e o apensamento de ambas, solicitando a instaurat;ăo de 

inquerito em desfavor de AECIO NEVES DA CUNHA no Supremo Tribunal Federal, alem da realiza~ao de 

uma serie de diligemcias, considerando que a totalidade destes fatos constituiam provas novas, de acordo 

com o art. 18 do CPP. 

13, Como as fraudes a serem investigadas referiam-se a outra estatal do setor energetico que 

nao a PETROBRAS, nao obstante a semelhanc;:a de modus operandi das fraudes relatadas, o saudoso 

ministro TEORI ZAVASCKI, a epoca o Ministro-relator da intitulada OPERA~ĂO LAVA IATO no Supremo 

Tribunal Federal, opinou pela redistribui~ao da investigat;ăo, e ap6s determinat;ao do presidente da Corte, 

o ministro RICARDO lEWANDOWSKI9
, os autos foram remanejados, sendo sorteado para a sua relatoria 

o Ministro GllMAR MENOES. 

7 Trecho da representa~âo da PGR que deu inicio a presente investiga~30 e It! lnstrufda corn fragmenta do termo de coiaboraCăo n2 

04 de DELCIOIO 00 AMARAl- fis. 14/16 do Inquerito (voi 1); 

8 Peti~âo ne 601S/0F, fis. 02/29 do inqul!rito (voi 1); 

9 Oeclsâo de fis. 138 do inquerito (voi 1); 
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14. O Ministro GILMAR MENDES, em face das raz6es narradas pela Procuradora Geral da 

Republica na Pet n2 6015, acolheu a representa~ao ministerial e determinou a instaura~ao de inquerito 

em desfavor do Senador AEClO NEVES, alem da desarquivamento da Pet 528310 e sua atua~ao conjunta. 

15. Corn a jun~ăo dos fatos narrados nas Peti~âes n2 5283 e n2 6015, e que teriam sido 

desvendados com os relatos dos termos de colabora,iio de ALBERTO YOUSSEF e de OELcfolO DO 

AMARAL, formulou-se a hip6tese tatica-criminal destes autos, indicando a influencia do Senador 

AECIO NEVES DA CUNHA na dlretoria de Engenharia de FURNAS, comandada, tanto na gestăo do 

ex-presidente FERNANDO HENRJQUE CARDOSO, quanto nos 03 (tres) primeiros a005 da gestao do 

ex·presidente LUIZ INAclO LULA DA SILVA, por DlMAS FABIANO TOLEDO, a quem o Senador 

mineiro daria sustenta~ao polîtica para permanecer no cargo em troca do recebimento de propina 

oriunda de contratos celebradas pela estatal. 

16. Nesse sentido, a seguir, serao destacadas as diligencias realizadas, alem de uma analise 

tatico-juridica dos elementos que poderiam subsumir as circunstâncias em apura~ao as normas penais 

patrias, a saber, a pratica da corrup~ao passiva, delito capitulado no art. 317 c/c art. 327 do C6digo Penal, 

e de lavagem de ativos, crime previsto no art. 12, V da lei nQ 9.613/98, inicialmente aventados na 

representar;:ao do Parquet. 

II. 00_ APROFUNDAMENTO DAS MEDIDAS INVESTIGATIVAS. DA COMPROVA~ÂO DA 

EXIST~NCIA DEIRREGULARIDADES EM FURNAS NA GESTAO' DE DIMAS FABIANO TOLEIiO : 

17. Conforme disposto no topico anterior, ap6s a instaurar;:ao do inquerito no Supremo Tribunal 

Federal, pais aventada o envolvimento de pessoa com prerrogativa de faro, o apurat6rio foi encaminhado 

â Policia Federal, visando a realizar;:ao das diligencias e o deslinde da investigar;:ao criminal. Assim, esta 

Autoridade Policial, bem como a Oelegada Federal que atuou anteriormente nos autos, efetuaram as 

diligencias requeridas pela Procurador-Geral da Republica, alem de outras entendidas coma pertinentes 

a jufzo da autoridade palicial, corn fulera no Art. 230-C do Regimento Interno do STF, no intuito de dar 

maior celeridade e eficiencia a investigar;:ao. 

18. Verifica-se que este e mais um inquerito derivado de investigac;5es que tem origem na 

intitulada OPERAC;;:AO lAVA JATO, que abrange um conjunto diversificado de inqueritos e ar;:5es penais 

que descartinaram esquema de corrupr;:ăo e lavagem de dinheiro no âmbito da PETROBRAS, contando 

corn o "Ioteamento" de diretorias pelos partidos politicos e tendo como resultado a repartir;:ao, entre 

10 Despacho de fis. 148 do inquerito (voll}j 
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agentes publicos e seus prepostos, de recurSQS do Estado oriundos de contratos firmados corn o cart 

empreiteiras e de empresas que prestavam diversos servi~os a petro!eira. Como se observa) esta 

estrategia de locupletamento ilkito teria se repetido em outras estatais do setar energetica. 

19. Os primeiros relat6rios conclusivos dos inqueritos policiais, denuncias e senten~as no 

âmbito da 13! Vara Federal em Curitiba/PR saa parâmetros seguros a partir dos quais extraÎmos 

conhecimento acerca do quadro sistem ieD de crimes e do ciclo delitivo que girava em torno das 

nomea!;oes para cargas e contrata~ăes dentro de estatais. 

20. As nuances criminosas dessa rela!;ao entre os nomes indicados para essas fun!;oes-chave, 

os empresarios contratados e os agentes politicoS (diretores das estatais, dirigentes partidarios, membros 

do Executivo e do Legislativo) com poder necessario para tais nomea!;oes e manuten~oes nos referi dos 

cargos, somados ti sistematica de contrata~oes irregulares entre os setores publico e o privado, aptas a 

gerar propina, dao o contorno desta e de diversas apura~5es. 

21. A sistematica hă muito revelada na Opera~ao LAVA JATO possui entre seus motes o 

"apadrinhamento politico" de cargos, atraves do qual se "Ioteia" a Administra~ao Publica corn pessoas 

que possam atender aos interesses dos seus "padrinhos", muitas vezes mediante contraprestac;ao 

economica ilicita, eate mesmo licita, mas apenas formalmente, pois materialmente ilicita, em virtude da 

motivac;aa criminosa que a produziu e da contaminac;ao com recursas ilegais utiliza dos para esta 

finalidade. 

22. E neste contexta que esta investigac;âo se apresenta. 

23. Importante esclarecer que este inquerito nao se destina a apurar todo o tipo de 

irregularidade que eventualmente possa ter ocorrido em FUR NAS, nem mesmo tado tipa de fraude que 

ten ha ocorrido durante a gestao de OIMAS FABIANO TOLEOO na Oiretoria de Engenharia da estatal 

durante os governos de FERNANDO HENRIQUE CARDOSO e de LUIZ INĂCIO LULA DA SILVA. Busea-se 

comprovar a influencia de AEClO NEVES na manutenc;âo e na confirmac;ăo de OIMAS FABIANO TOLEOO 

na gestâo da estatal e, acasa comprovado este liame, se a mativac;ao para a sustenta~ao de DIMAS em 

FURNAS seria, de fato, para que o politico mineiro pudesse se 10cupletar com o dinheiro de propina gerada 

a partir dos contratos celebrados pela Oiretoria de Engenharia da estata1. 

24. Assim, paralelamente as medidas investigativas que buscavam comprovar a influencia de 

AEClO na manutenc;ăo de OI MAS em uma das diretorias de FURNAS, buscou-se, tambem, identificar 

irregularidades em contratos celebrados a partir da diretoria gerida por ele, visto que, acasa demonstrado 

a influencia do Senadar do PSDB na manuten~ao de sua posiC;âo na estatal, as possiveis ilegalidades 

encontradas nestes contratos poderiam indicar o cent ro de custa da propina que ALBERTO YOUSSEF e 

DELCrClO DO AMARAL, em seus termos de colabora!;ao, alegaram, ter ouvido, ser repassada para o 

polltico mineiro. 
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25. Investigac;ăo mals ampla, envolvenda uma extensa amHise de contratos, pOSSlvelS 

irregularidades na nomear;âo de filhos de diretores para cargas e contratos de FURNAS e supastas 

ilicitudes praticadas por estes atores, faram conduzidas de maneira dilatada no inquerito nQ 1835/2005-

DELEFAZ/DREX/DPF/RJ (autos n' 2005.51.01.517099-4) que tramitou na Policia Federal no Rio de Janeiro. 

26. Esta investiga!;ao teve inlcio no ano de 2005, quando o entâo Deputado Federal ROBERTO 

JEFERSON declinou a eXÎst~ncia de um esquema de desvios de recursos em FURNA$. Neste cenar'lo, teria 

ganho destaque na imprensa nacional o material conhecido como "lista de FURNAS"ll, divulgada por 

NILTON ANTâNIO MONTEIRO, lobista que inicialmente teria atuado nas tratativas contratuais, no ano de 

2004, entre a JP ENGENHARIA e FURNAS, e, no ano de 2005, para a permanencia de DIMAS no cargo de 

diretor da estatal. A "Lista de FURNAS" conteria nomes de politicos que teriam sido beneficiadas nas 

eleit;5es de 2002 corn o dinheiro de propina oriundos de contratos da estatal. 

27 . Em documentos confeccionados pelo Tribunal de Contas da Uniâo e pela Controladoria 

Geral da Uniâo no interesse da investigal,;ăo que tramitou no Rio de Janeira, foram apresentadas 

conclus5es das 6rgăas de contrale indicando a existencia de inumeras irregularidades em contratos 

firmados por FURNAS corn empresas de terceirizat;ăa de mao de abra, coma a BAURUENSE e autras que 

possuiam em seu quadro societaria filhos de diretores da estatal, entre eles os filhos de DIMAS FABIANQ 

TOLED012• 

28. Corn o termino das investigat;5es da PoHcia Federal13, o Ministerio Publica Federal ofereceu 

denuneia nas autos n' 2005.51.01.517099-4 14 • em deslavor de DIMA5 FABIANO TOLEDO (diretor de 

FURNA5). de AIRTON ANTâNIO DARE (sacio controlador da BAURUENSEj e oulros sujeitos, por aquele. 

corn suporte deste e auxilio de outros, ter reproduzido "um esquema nacional que licou conhecido coma 

mensa/ăo, e por ter organizado, corn apoio politica, no âmbito da empresa FURNAS ( ... ) um esquema de 

arrecadaţăo de vantagens indevidas (propinas), na ordem de milh5es, custeadas mediante 

super/aturamento de obras e serviţos -, junto aos empresarios que desejavam contratar com FURNAS, que 

se destinavam tanto a /inanciamento ilegais de campanha politica, coma para o enriquecimento ilicito de 

agentes publicos, politicos, empresarios e lobistas." 

11 Copia da "lista de Furnas" encontra-se entre as fis. 43/47 do apenso 4; 

12 C6pla digital destes documentos estâo contidas nos COs armazenados no envelope de fls. 03 do apenso 2; 

13 Entre as diversas pe~as que compl3em este apurat6rio, estăo inumeras oitivas de DIMAS FABIANO TOLEDO, negando 

irregularidades em sua gestâo coma diretor de Furnas, bem corn a inexistf!ncia de repasse Irregular de din hei ro para politicos. Nâo 

h.!i, contudo, termo de declaracoes de AIRTON ANT6NIO DAR~. s6cio administrador da BAURUENSE. pols, nâo obstante intimado, a 

epoca das investigaCBes o mesmo ja estava doente. e nâo pode comparecer em sede policial antes de falecer. H.!i, ainda. relat6rios 

da CGU e do Teu constatando in umeras Irregularidades em contratos flrmados por FURNAS com empresas de terceirlla«;ao de măo 

de obra, entre as quais a BAURUENSE e outras que possuiam em seu quadro societ.!irio filhos de diretores da estatal. entre eles os 

filhos de DIMAS - vide apensos 4 e S. 

14 A integra da denuncia encontra-se entre as fis. 45/96 do inquerito (voi 1); ( 
JI 
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29. ROBERTO JEFERSON e NILTON ANTâNIO MONTEIR01S
, cita dos nos paragrafas anteriores, 

tambem foram denunciados. Ja AtCiO NEVES, um dos muitos politicos citados na denominada "lista de 

FUR NAS" como beneficiario de propina oriunda da estatal na campanha eleitoral de 2002, assim como os 

demais politicos mencionados na lista, năo foi investigado, havendo indfcios de que o "documenta" que 

embasava esta suspeita pudesse ser falsa. 

30. Por entender que os fatos narrados na exordial nao deveriam ser analisados pela Justic;a 

Federal, notadamente pela natureza da estatal, caracterizada por ser uma sociedade de economia mista, 

o jUlzo da 2!! Vara Federal Criminal do Rio de Janeiro, onde tramitava os autos nQ 2005.51.01.517099-4, 

declinou a competencia para o processamento e o julgamento do feito na Justit;a Estadual. 

31. Por aproximadamente 04 anos, os autos nf! 2005.51.01.517099-4, tombados na Justit;a 

Estadual no jUlzo da 35! Vara Criminal da Comarca da Capital com o nQ 0298194-87.2016.8.19.0001, foram 

objeto de algumas poucas diligencias, circulando entre a Polida Civil e o Parquet Estadual, culminando 

com a promot;:ao de arquivamento elaborada pelo Ministerio Publico Estadual do Rio de Janeiro, data da 

de 19/09/2016, contrariando os entendimentos da Policia Federal, do Ministerio Publico Federal e da 

Policia Civil l6
. 

32. Na promot;:âo de arquivamento, o MPE/RJ nao teceu jUlzo de valor sobre possiveis condutas 

criminosas envolvendo DlMAS FABIANO TOLEDO e AIRTON ANTâNIO DARE, por entender. 

respectivamente, prescritos os fatos relacionados ao ex-diretor de FURNAS, que jâ possuia mais de 70 

anos, e extinta a punibilidade para o sado controlador da BAURUENSE, em decorrencia de seu falecimento 

no ano de 2011. 

33. Entretanto, ap6s ser provoca do pela julzo da 35!! Vara Criminal da Comarca da Capital, nas 

termos do art. 28 do Cpp17, a Procuradoria-Geral de Justit;a, em parecer e despacho datados de feverelro 

de 2017, rejeitou a promot;âo de arquivamento, denunciando os envolvidos, de acordo corn a exordial do 

MPF de 2012, mas respeitando as prescrit;5es e a extint;âo da punibilidade verificadas no interregno entre 

IS NilTON ANT6NIO MONTEIRO tambem foi denunciado pela Ministerio Publica do Estado de Minas Gerais em 12/11/2013, pelos 

crimes de estelionato e falsifica~ao, colocando em descredito a autenticidade da "Usta de Furnas". citada no inquerito policial nil 

1835/2005-DElEFAZ/DREX/DPF/RJ (autos nI! 2005.51.01.517099-4), em virtude dos arquivos digitals encontrados em busca e 

apreensâo em seu computador - fis. 43 e ss do apenso II; 

16 C6pla da promo~ao de arquivamento encontra·se as fis. 02/42 do apenso 2; 

17 "Art. 28. Se o 6rgao do Mlnlsterlo Publico, 010 inv~s de apresentar a denunci3, requerer o arquivamento do inquerito policial ou 

de quaisquer pe~as de informal;ao, o juiz, no caso de considerar Improcedentes as razOes Invocadas, (ară remessa do inquerito ou /;1 
pet;as de Informa~ao ao procurador-seral, e este ofereceră a denuncia, designara outro 6rgao do Ministerio Publica para ofere(~- . 

la, ou insistira no pedido de arquivamenta, ao qual 56 entao estara o juiz obrigado a atender." 
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o oferecimento das duas denunClas18. A exordlal fOI receblda pela Justl~a Estadual e a a~ao penal estâ em 

tramita~ao naquele juizo. 

34. Quanta ao inquerito polieial n' 0085/2009-11-DELEFIN (autos n' 2009.51.01.812685-7), 

que apurou a existencia da conta nQ 200783, no LGT BANK sediado em Liechtenstein, considerado um 

parafso fiscal europeu, cuja responsavellegal seria INES MARIA NEVES FARIA, măe de AEClO NEVES, e a 

titularidade da funda~ăo BOGART ANO TAYLOR FOUNDATION, houve promor;ăo de arquivamento do 

Ministerie Publice Federal no Rio de Janeiro, datada de 23/02/2010, ap6s relat6rio polidal. A conta foi 

encerrada em 23/04/2007 com um saldo final de US$ 32.316,12 (trinta e dois mii, trezentos e dezesseis 

d61ares americanos, e doze centavos). A promoc;ao de arquivamento ocorreu, pois, o representante do 

Parquet entendeu que, como a conta possuÎa saldo inferior a US$ 100.000,00 (cem mii delares)! nao seria 

necessâria sua declarat;ao ao Banco Central do Brasil19. 

35. Na busca por maiores subsidios que pudessem comprovar irregularidades perpetradas em 

FURNAS, durante a gestăo de DIMAS FABIANO TOLEDO, notadamente fraudes envolvendo a contratat;ăo 

da empresa BAURUENSE TECNOLOGIA E SERVI~OS LTDA, citada nas termos de eolabara,ao de YOUSSEF 

e de DELCÎDIO, a autori da de signatâria oficiou a Controladoria Geral da Uniăo20 e o Tribunal de Contas da 

36. No offcio resposta de fis. 529/530" o Ministerio da Transparencia, Fiscalizat;ao e 
, 

Controladoria-Geral da Uniăo enviou informa~6es de vârios procedimentos relativos a FURNAS que 

tramitaram naquele ergăo de controle, condensando, na midia acostada as fis. 530, uma serie destes 

processos, muitos dos quais relativos a contratat;5es no periodo de 2000 a 2005, vinculadas as diretorias 

nas quais DIMAS FABIANO TOLEDO esteve a frente. 

37. Entre os procedimentos da CGU, importante citar o "Relaterio da At;ăo de Controle -

Auditoria Especial em Furnas - Relaterio nQ 05 - Contratos de măo-de-obra celebrados corn a Bauruense", 

e o "Relat6rio da At;ăo de Controle - Auditoria Especial em Furnas - Relaterio nQ 06 - Bauruense 

Tecnologia e Servit;os Uda - Servit;os Complementares na Usina Termeletrica de Santa Cruz"! cabendo 

18 Vide Parecer de rejei~ao de arquivamento de denuneia as fis. 536/562, e despaeho de apro'o'a~ao do pareeer as fis. 563 do 

inquerito ('0'013); 

19 C6pias das prlncipais pe~as desta in'o'estiga~ao encontram-se no apenso 3; 

20 Oflcio de fis. 482; 

11 Oficia de fls. 481; 
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Relatorie Final-Inquerite nQ 4244/DF (RE n' 40/2016-1) 

destacar, respectivamente, os trechos que concluem pela presen~a de lrregularidades nos contrat05 e os 

milhoes de prejuizo para o erârio 22 , Vejamos: 

38. 

"Foram constata dos irregularidades na execuţăo contratual e ne odmissăo de 

Pessoaf, conforme dispasto nos ftens 2.1,2.2,2.3,2.4,2.5,2.6, 2.7e 2.8 deste re/otario, que 

demonstraram a existencia de preju{zos totolizados em R$ R$22.278.327,43 que, 

atualizados ote dezembro de 2006, segundo os crfterios do Tribunal de Contas da Uniăo, 

perlazem o montonte de R$50.317.693,IO". 

"Forom constata dos irregularidades, acarretando potencials danas 

jinanceiros a FURNAS CENTRAIS ELETR/CAS SIA imposs{veis de serem identiJicados nos 

documentas de pagamento, em virtude do năo-apontamento pela empresa da correlaţăo 

entre as ordens de serviţo anafisadas e os processos de pagamento constantes no Anexo 1. 

Os referidos danos financeiros referem-se a superfaturamento de serviţos realizados - R$ 

2.140.502,15 - e o pagamentos eletuodos em duplicidade para o BAVRVEN5E - R$ 

2.293.248,39, conforme disposto nos itens 2.1 e 2.2 deste re/atorio, totalizando R$ 

4.433.750,54 (quatro milhoes, quatrocentos e trinta e tr~s mii, setecentos e cinquenta reais 

e cinquenta e quatro cent~vos) . Tais va/ores, atualizados segundo os criterios do Tribunal de 

Contas do Vniao ate 20/1212006, atiogiram o montonte de R$ 7.793.623,09 (sete milMes, 

setecentos e noventa e trl?S mii, seiscentos e vinte e tr~s reais e nove centavos). " 

Ja no oficio resposta de fis. 533/534, o Teu compilou informa~5es de varios procedimentos 

relativos a CPMI de FURNAS em tramitac;âo naquela Corte, condensando, na mÎdia acostada as fis. S34-A, 

uma serie destes processos, muitos dos quais relativos a contratac;6es no periodo de 2000 a 2005, e 

iniciados no Tribunal apas provocac;ao da Comissao Parlamentar de Inquerito. 

39. Entre os quais cabe citar o "Relat6rio de Auditoria de Conformidade em Furnas - Centrais 

Eletricas SIA TC-012.643/200S-4", cujo resumo foi impresso e acostado ao presente inquerito corn o 

despacho que antecede este relat6rio final policial, cabendo destacar o trecho abaixo transcrito: 

"Na tirea de terceirizaţQo de măo de obro foram analisados os procedimentos 

adotodos para a contrataţao e fiscalizoţăo da măG de obra contra ta da para atuor na area 

fim de Furnas, bem coma a questăo da continuidade dessa pratica inconstitucional de 

admissăo de pessoal na area finollstica da empresa. 

Do exame, verificau-se, dentre outras coisas, falhas no conduţao da licitaţiio 

CO.DAQ.G n9 009.2004 que, devida padronizaţoes editollcias, devem ser encontrados nas 

22 Os valores dispostos nos trechos dos relat6rios em referencia foram apurados em fe'lereiro de 2007, dado que potencializa o 

atual preju[zo aos cofres publlcos; 
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40. 

demais certames, Bauruense Tecnologia e Servifos Ltda (BauruenseJ, na conduţiio dos 

certames; continuidade desse tipa de terceirizorăo, a despeito de decisoes deste Tribunal 

que determinaram sua cessoţăo, por meio de outras empresas interpostas (Hot Line 

Construţoes Ltda e Inova Engenharia e Construţăes Uda) e atraves de contrataţoes diretas, 

via pagamentas noa !ormais (sem a formalizoţăo de convenţâo entrepartes), sab a 

denominaţ50 Hserviţos legais"." 

Assim, em virtude de conclusoes expostas em uma serie de procedimentos, exarados tanto 

par 6rgăos de persecu~âo criminal quanto por 6rgăos de fiscalizae;âo e contrale, restou evidente que 

durante a gestâo de DIMAS FABIANO TOLEDO foram perpetradas uma serie de irregularidades em 

contrato, celebra do, por FUR NAS, notadamente com a empre,a BAURUENsE TECNOLOGIA E sERVI~Os 

LTDA. 

41. Nâo obstante a eventual prescri~âo que possa ser vislumbrada na atuac;âo de DIMAS23 a 
frente da diretoria da estatal, esta mesma causa de exclusâo de pena tende a nao ser verifica da frente a 

outros atores, agentes publicos e privados, que poderiam ter participado na condi~âo de co-autores e de 

partfcipes dos crimes contra FUR NAS, motiva pela qual e imperativa que a respectiva persecuc;âo, criminal 

ou administraflva, nos f6runs adequados, tenha continuidade para cada um destes possiveis envolvidos. 

III. DOS TERMOS DE COLABORA~ĂO DE ALBERTO YOUSSEF E DE DELCIDIO DO AMARAL. DA 

DINĂMICA DELlTlVA NARRADA. DA FONTE DO CONHECIMENTO DOS DELATORES . 

42. Coma registrado no capitula 1, estes fatos comeC;aram a ser investigadas ap6s serem 

reveladas nas termos de calaborac;âa n2 20 e n2 21 de ALBERTO YOUSSEF24
, datados, respectivamente, 

de outubro de 2014 e de fevereiro de 2015, segunda o qual o PSDB, por intermedia do Senador AEClO 

NEVES, juntamente corn o PP, par intermedia do Deputado federal falecido JOSE JANENE, possuiriam 

influencia nas diretorias de FURNAS, utilizando este cantrole para o recebimento de propina em contratos 

celebrados pela estatal. Neste sentida, os fragmentos das declarac;6es abaixo transcritos: 

"Que a respeita da que consta do anexa 19 relacionado a empresa FURNAS, afirma 

que nessa epoca năo era o decloronte quem fazia as opera~oes /inonceiras pela PP no tocante a co/eto 

direta do dinheiro, sabenda que nessa empresa havia influencia palftico tanto do PP coma do P5DB, 

senda cada um responsavel por uma diretoria; QUE, o epoca a que se refere data do governo do PSDB, 

23 OIMAS FABIANO TOLEOO nasceu em 12/04/1944, contando corn mais de 70 anos; 

2. Termos de colabora~:lo n!! 20 e nil 21 de ALBERTO YOUSSEF - fis. 14/16 e 44/49 do Apenso 1; 
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ou seja, de 1994 a 200125; aUE, nessa epoca o declarante atuava no mercado de câmbio, senda que 

apas o declarante receber o dinheiro desse esquema recolhido por lOSE JANfNE o declaranre remetio 

tais va/ores para ande determinodo por JOst JANENE, recordondo-se de ter enviodo dinheiro para 

Londrino ou Brasflio, tendo recebido recursas em Bauru e em Saa Pau/o; QUE em Bouru funcionavo o 

sede da empresa BAURUEN5f, de propriedade de A/RrON DARE, o quol prestavo sef\liţQs o FURNA5 

em relaţăo a focoţăo de veiculas, limpeza e seguranţa, local onde um funcionor;o de JANENE 

eventuafmente coletavo dinheiro; (. .. ) QUE diz ter tomodo conhecimento, entretonto, que quem teria 

infJuencio junto a diretoria de FURNAS seria o entlio Deputado Federal AECIO NEVES, a quaJ receberia 

recursos par meio de sua irmă; aUE, nao sabe informar o nome do irma de AEClO, onteriormente 

referida; QUE, perguntada quem ma;s saberia de talllgaţlio de AEe/O com o com;ss;onamento de 

FURNAS alem do lalec/do JOSE JANENE, afirma que AIRTON DARE prollallelmente tenha comentado 

algo a respelto; aUE, nao sabe coma seria implementado o referida comissionamento envo/vendo 

AEClO NEVES; QUE, nao sobe Informar quem ser;am os diretores de FURNAS envolll;dos no esquema,' 

aUE, tol informaţăo, acredita, pode ser farnecida pela empresa BAURUENSE, sendo o dlretar Jigado a 

area administrativa o que in/ere por ser a diretoria que gera/mente trata da cantrataţăo de empresas 

terceirizadas; aUE, assevera que se trata de uma in/erencia, pais noa soube nada de concreta o 

respeita. ( ... ) QUE, acrescenta que antes de 2002 o PP mantinha uma colJgaţlio corn o PSDB, 

estabelecendo uma nava parceria corn o PT quando este assumiu o gOllerno; ( ... )" (negritei) (Termo 

de colabora<;ao nQ 20, fis. 15/06 do apenso 1) 

"( ... ) aUE em relaţao 00 senador AECIO NEVES, mencionada no TC n. 20, o dec/arante 

esclarece que na epoca noa atuava camo operodor do PETROBRAS, mas sim tinho casa de câmbio e 

fazia operoţâes para JOst JANENE, coma do/eiro; QUE, pela que saber e ouv/r dlzer, JOst JANENE 

tlnha operaţoes que dlv/dla com o entăo deputado AEClO NEVES em alguns servlţos que as 

empresas prestollam para FURNAS; aUE, uma destas empresas era o BAURUENSE; QUE, esta 

empresa entregava os va/ores a JOst JANENE, que 05 repossava ao dec/arante, para que levasse a 

Brasflia ou a Saa Pau/o; QUE, JOst lANENE tinho uma "conta corrente" corn o dec/arante e a moiofia 

dos va/ores arrecadados por JANENE eram repassados 00 dec/arante; QUE a BAURUENSE tinho 

contratas de prestoţao de servj~os cam FURNAS; ( ... ) QUE o Partida Pragresslsta tlnha uma Diretaria 

em Furnas, mas naa sobe dlzer quol; QUE lOSt JANENE era responsavel pela recebimento dos vafores 

de FURNAS, referente a uma diretoria; QUE ouviu dizer que JOSE JANfNE dillidla esta dlretorio cam 

o PSOB, por me;o do entăo Oeputada AECJO NEVESi QUf o pr6pr;o ex-Oeputado JOSE JANfNE disse 

ao dec/arante, pessoalmente e por mais de uma vez, que dil/idia uma O/retoria de Furnas cam o 

entao Oeputado Atelo NEVES, do PSDB,' Questionado em que contexto surgia este assunto, o 

decJarante diz que ista surgiu de conversos politicos que o dec/arante tinha cam JANENE ou que 

presenciava deste com outros politicos; aUE ista tom bem surgia em conversas politicos cam outros 

co/egas de partido de JOSt JANENE, que dec/arante presenciavQ, em que se afirmava que a Diretaria 

era dividida entre o Partida Progressista e o PSDB, a cargo do entâo deputodo AEClO NEVES; ( ... ) QUE 

os v%res pora o PSDB sequer possavom por JOSE JANENE ou pela decJaronte, pols eram duos 

!rentes d;!erentes; QUE questionado quem era o operador do PSDB na epoca, declara, por ouvlr 

2S O governo do PSDB, do presidente Fernando Henrique Cardoso, terminau, na verdade. em dezembro de 2002; 
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43. 

dizer, que era uma irma de AtClO NEVES; QUE auviu dizer que a irma de AtelO NEVES era a 

operodofo do PSDB por InJormaţ6es do pr6prio lOSE JANENE e do pr6prio AIRTON DARE; aUE o 

declarante presenciau ANTONIO DARt discutir va/ares de Fumas corn JOSE JANENE e o declaronte 

auvia dizer que, por exemplo, DARE noa poderia dar moi5 vafares para o Partida Progressisto, pois 

Dinda tinha a parte do PSDB; aUE foi neste tipa de conversas que houve men~ăo â iTma de AlCiO 

NfVES; QUE acredita que os valores do PSOB tom bem efam entregues em especie, mas noa sabe 

quonto e onde eram entregues; QUE tambem noa sabe coma era o divisoo de valores entre Partida 

progressista e P5D8; QUE o decloronte noo teve contato cam a Irm/i de AlClO NEVES e mostrada 

uma foto de ANDREA NEVES, dlz n/ia pader reconheee--Ia, pols nunea teve contato com ela,' QUE 

tambem năo sabe qua/quer outro dodo em re/a~ăo o ela; QUE nunca teve eontato cam Alc/o NEVES; 

( ... ) QUE questionodo se conhece DlMAS FAB/ANO TOLEDO, o declorante diz que, se fora pessoo que 

est6 pensando, Q viu uma ou duas vezes com losi lANENE nos anos de 2007 ou 2008; ( ... ) QUE ouviu 

falor da "lista de Fumas", mas apenos por comentârios; QUE soube disto apenas pela imprensa; QUE 

acredita que o esquema relaeionado a FURfVAS foi ote 2000 ou 2001, mos n/io sabe se foi are o final 

do mondoto do ex-Presldente FERNANDO HENRIQUE CARDOSO; QUE questionado se houlle o/gum 

envolvlmento deste ultimo, o declarante ntio sabe dizer; ( ••• ) QUE questionado se fez a/guma 

operaţlio para o PSDB, o declarante disse que n/io; ( ... ) .. (negritei) (Termo de declara~oes 

complementar n!2 21, fis. 44/48 do apenso 1) 

Segundo a versao de AlBERTO YOUSSEF, verifica-se que a influencia de AEC10 NEVES e de 

JOSE JANENE na nomea!;ăo e na manutenc;ăo de pessoas nas diretorias de FURNAS teria ocorrido entre 

os anos de 1994 e 2001 (ou 2002), quando era presidente da Republica FERNANDO HENRIQUE CARDOSO. 

YOUSSEF teve ciencia destes fatos por operar no mercado de câmbio e receber o dinheiro da propina de 

JOSE JANENE para remessa para as cidades de londrina/PR, Saa Paulo/SP e Brasîlia/DF. A epoca, ele teria 

recebido dinheiro oriundo de contratos irregulares de FURNAS com as empresas CAMARGO COR REA S.A. 

e BAURUENSE TECNOLOGIA E SERVI~OS LTDA. 

44. o doleiro disse, tambem, que a propina recebida para o PSDB nunca teria passado por ele, 

ten do na irmă de AECIO, ANDREA NEVES, a operadora do PSDB. Mais uma vez, quando foi questionado 

sobre a fonte desta informac;ao, pois alegou nunca ter tido contato direto com o politico mineiro, 

informau que recebeu estes dados de JOSE JANENE e de AIRTON ANTl'iNIO DARE. ALBERTO YOUSSEF 

tam bem nao soube declinar se o ex-presidente FERNANDO HENRIQUE CARDOSO tin ha ciencia das 

irregularidades em FURNAS durante o seu mandato. 

45. o doleiro alegou ter certeza da parceria ilicita entre o pp e o PSDB, pois JOSE JANENE, em 

mais de uma oportunidade, teria Ihe confidenciado as circunstâncias sobre a divisao da propina recebida 

de FURNAS cam AtCiO NEVES. Alem de JANENE, o doleiro afirmau que AIRTON ANTl'iNIO DARE tambem 

teria ciencia sobre a participaC;ao do politica mineiro neste esquema irregular. Questionado, ainda, se 

conhecia DIMAS FABIANQ TOlEDO, disse que o ha via encontrado em uma ou duas aportunidades, na 
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companhia de JANENE, mas ape nas nos anos de 2007 ou 2008, quando ele jă teria delxado FURNAS26
• 

Apesar de saber que DIMAS trabalhou em FUR NAS, o doleiro "aO o relacionou a gestăo de alguma das 

diretorias da estatal que repassariam propina para o PP e o PSDB. 

46. Ocorre que YOUSSEF, em seu extenso processo de colabora~ăoJ no tocante ao evento ,em 

estudo nestes autos, que revelaria a existencia de irregularidades em FURNAS e o comissionamento 

irregular de politicos que davam suporte a nomeac;ăo e a manutenc;ăo de diretores da estatal, 

especificamente AEClO NEVES DA CUN HA, nao ofereceu nenhum documento colaborativo que 

refor~asse a existencia da dinâmica delitiva exposta. 

47. Ele apresentou, tao somente, as lembran(;as de sua mem6ria, e, no tocante ao Senador 

minei ro, sujeito desta investiga(;ao, apenas relatos que tomou conhecimento por interpostas pessoas, ou 

seja, alem de nao ter participado diretamente de a~ăes irregulares que envolviam o PSDB, suas 

declara~ăes, que saa muito vagas, estăo embasadas em cireunstâncias de ter ouvido os supostos fatos 

por intermedio de tereei ros e, ainda, por intermedia de tereei ras faleeidas, que nao poderiam se 

manifestar e confirmar se as condutas delituosas atribuidas a AEClO NEVES, de fato, existi ram. 

48. o ex-senador DELCIDIO DO AMARAL, assim coma ALBERTO YOUSSEF, realizou um ampla 

acorda de colaborat;ăo premia da, revelanda inumeros fatos do submundo da politica brasileira, que 

envolveriam rela(;oes nada republicanas entre agentes do Estado e representantes da iniciativa privada. 

Entre os inumeros fatos revelados e individualizados em distintos termos de colabora(;ao, estao as 

circunstâncias narradas no termo de colaborac;:ao ng 04, que tambem implicariam AECIO NEVES DA 

CUNHA no processo de nomeat;ăo e de manutenc;:ao de diretores de FURNAS para o recebimento de 

propina decorrente da celebrac;:ao de contratos corn a estatal. 

49. o lapso dos fatos narrados por DElCÎDIO e diferente daquele contido nas dedarac;:5es de 

YOUSSEF. Os eventos trazidos â baila pelo ex-senador concentram-se, sobretudo, no momento em que 

termina a narrativa do doleiro, isto e, apâs o governo do presidente FERNANDO HENRIQUE CARDOSO, 

come(;ando no primeiro mandato do presidente LUIZ INĂCIO LULA DA SILVA. Vejamos: 

"QUE VIMAS FABIANO TOLEDO era dlretor de engenharia de FURNAS e foi por multo 

tempo, por var;os gOllernas; QUE quando o gOllerno LULA assumiu a Presid~ncla, ele ja era diretor; 

QUE questionada quem o indicau, afirmau que D/MAS tinha apoio muito forte do Partida 

Progress;sta - PP e do PSDB, por meio de AlclO NEVES ( ... ); aUE quanda a gOl/erno LULA anume, 

ha uma mov;mentaţâo de se mudar a diretarJa de FURNA5, mas especificamente a diretor;a de 

engenharia; QUE o depoente se fembra bem quefez uma viagem com presidente LULA para Compinas, 

no avilio presidenciol; QUE ja fez lellantamentos e tol viagem ocorreu em 06 de maia de 2005; QUE o 

depoente lIiojou na Grea reservodo para a presidencia da Republica no ollioo e acredita que somente 

26 DIMAS FABIANO TOLEDO deixou FURNAS no segundo semestre de 2005, logo ap6s o escândalo envolvendo a divulga~1io da 

"lista de FURNAS"; 
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50. 

estavam ambos; QUE na viogem LULA perguntou 00 depoente: Nquem e este DlMAS TOLEDO'l"; aUE 

o depoente respondeu : Ne um componheiro do setor eletrleo, muita competente"; QUf UJLA 

respondeu: NEu assuml e o JANENE ve;o pedJr pela DIMAS. nepols lIela o AECIO e pediu por ele. 

Agora oPT, que ero contro, est6 o lovor. Pela je/to ele estâ roubando muitor; QUE foi JOSE DIRCEU 

quem pediu o LULA para O/MAS continua,; QUE LULA afirmau ;550 ("Pela jeito ele est6 raubondo 

muita!") porque seria neeess6rio multa dlnheiro para mante' tr€s 9rondes frentes de pagamentos 

e tres partidas importantes; QUE se recordo que JOSt DIRCEU sempre d;zia que, se D/MAS fosse 

nomeado ascensorista de FURNAS, mondorio no Presidente de FURNAS; aUE questionado 00 depoente 

o que signi[ica esto trase, respondeu que OIMAS tinha capiloridade e um protagonismo tamanho em 

FUR NAS que ele era um "super Diretor"; QUE os demais Oiretores eram coodjuvontes, are porque a 

Oiretoria de Engenharia e a mais forte, pela or~amento e pelas obras, sendo a mais poderosa; aUE o 

Oiretoria de Engenhorio de FURNAS e a "joia da coroa" do ELETROBRAS, sendo a mois cobi~ada pelos 

panidos; aUE questionado por que ela e mois cobi~odo, respondeu que n€ia h6 dwldas que FURNAS 

foi usada s;stematicamente para repassar va/ares para Partidos; aUE o que se ve hoje na PETROBRAS 

ocorreu sem duvida em FURNAS, em vârios governos, e ta/vez a figura mais emblemâtica neste sentido 

seja o propria O/MAS, que passou muitos anos na Oiretoria, tendo grande longevidade ( .. .}, QUE 

O/MAS TOLEDO possui vinculo multa forte corn AEClO NEVES; ( ... ) QUE questlonodo 00 depoente 

quem teda recebldo v%res de FURNAS, o depoente disse que ntio sabe precisor, mas sabe que 

D/MAS operoclonalizova pagamentos e um dos benefici6rias dos va/ores ilicito sem duvJda foi AEClO 

NEVES, assim coma tombem o PP, atrUl/eS de JOSE JANENE: QUE tombem o propria PT recebeu 

v%res, mas nao sabe ao certa quem os recebla e de que forma ( ... ) QUE questionado sobre AIRTON 

DARE, respondeu que e um empresorlo da empresa BAURUENSE, que era prestadoro de servifos em 

FURNAS: QUE o depoente sabe que A/RTON DARE e DIMAS eram multo proximos, tanto ass/m que 

a BAURUENSE cresceu multo na gestao de O/MAS; aUE este casa do BAURUENSE tem muita 

canfusăo; aUE o assunto da BAURUfNSE, porem, e algo muito pequeno dentro do esquema de 

FURNAS, que era grande; aUE as empresas envolvidas em FURNAS saa as mesmas que estao sendo 

investigadas na PETROBRAS: ANDRADE GUTlERREZ, OAS, CAMARGO CORREA, ODEBRECHT, entre 

outras ( .. .} QUE questionodo sobre a irmao de AEOO NEVES, a depoente respondeu que a mentora 

intelectual de AfOO esua irmă, ANDREA NEVES ( ... ) QUE emboraANDREA NEVES seja muitoinfluente 

em re/aţtio a AEC/O NEVES, ntio tem conheclmento da atuaţtio dela em reloţăo ao esquema de 

FURNA5 ( ... )" (negritei) (trecho transcrito na representac;ao da PGR, as fis. 14/16 do inquerito) 

Recentemente, DELCfClO foi ouvido em sede policial sobre estes fatos, e atraves do termo 

de depoimento de fis. 583/584, apas confirmar o teor do termo de colaborar;ao aci ma cita do, acrescentou 

que: 

51. 

N( ... ) aUE ratifica ter ouvido do proprio presidente LULA, no ano de 2005, que a 

manutenţăo de DlMAS FABIANO na diretoria de FURNAS teria se dado a pedido de AtCIO NEVES; QUE 

năo teria ouvido de JOSE OIReEU que DfMAS FABIANO TOLfOO teria permanecido na diretorio de 

engenhario de FURNAS o pedido de AtCIO NEVES." 

Em seu mais recente depoimento, DELC(DIO descreve sua trajetaria profissional, citanda 

desde os cargas tecnicos que exerceu, no rama energetica e ern grandes companhias publicas e privadas 
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-~ 
do pafs, sua primeira filia~ao partidâria, no final da decada de 1990 ao PSDB, ate sua primeira eleic;ao, 

para Senador pela PT do estado do Mata Grosso do Sul, no ano de 2002. 

52. DELcfOIO tambem alegou que /{em virtude do conhecimento do setar energetica do pals 

chegou a ser questionado durante a tronsiţăo de governo sobre olguns nomes que eram indicados para 

compar importantes eargos nas empresos publicas do setar de energic, todavia noa teric sida questionado 

sobre a manuten~ao de O/MAS FAB/ANO TOlEOO na dire/oria engenharia de FURNAS." 

53. No depoimento em sede policial, o ex-Senadortraz informa~oes nao contidas em seu termo 

de colabora~ao, agregando nOVQS fatos a esta investigac;ăo. Estes relatos, tomados em 20/04/2017, (ap6s 

as revela,oes contidas no reinterrogat6rio de FERNANDO ANTONIO GUIMARAES HOURNEAUX DE MOURA 

perante o jurzo da 13!! Vara Federal de Curitiba 27, que ocorreu em 03/02/2016, e do depoimento em sede 

policial no interesse deste inquerito, que ocorreu em 31/01/201728 , e que sera o abordados em detalhes 

no proximo t6pico), traz, pela primeira vez, a participa~ăo de SILVIO PEREIRA e do proprio FERNANDO 

MOURA coma possÎveis integrantes da dinâmica delitiva narrada por DELCÎDIO. Vejamos: 

54. 

u( ... ) aUE SILVIO PEREIRA, a epoca Secretario Geral do PT, era um dos responsaveis 

pela an6lise dos patenciais candidatas oos cargos que deveriam ser ocupados no nava Governo, 

principalmente as indicoţoes oriundas do PT, mos certomente tam bem discutia cam outros Jideronţas 

partid6rias, dos partidas da bose oliada, que tinham suos pretensoes em acupar determinadas corgas 

no nava gaverna; aUE nas nameaţoes mais importontes SIL \1.10 PEREIRA se dirigia a JOSE DIRCfU, 

indicado a Ministra da Casa Civil, para obter a aval do Governa; aUE quanda comeţou ocomponhar 

mais perto a rotina do nava Governo, jâ no ano de 2003, pode ofirmar que FERNANDO ANTONIO 

GUIMARAES HOURNfAUX DE MOURA era componhia constante de SILVIO PERE/RA, na realizoţoo dos 

ajustes necessârias o camposiţao do nava Gaverna; aUE tambem era notorio a vinculaţăo de 

FERNANDO MOURA o JOSE DIRCEU, apesar de naa ser tiio ostensivo quonto o vinculoţiio que 

mantinha cam SIL VID PEREIRA;( ... )/I 

Como e possÎvel perceber, o foco desta colabora~ăo de DElC{DIO e a manutenc;ăo de DIMAs 

FABIANO TOLEDO il frente da diretoria de Engenharia de FURNAS, ap6s a interven,ăo de MCiO NEVES DA 

CUNHA junta aa presidente lUlA, par intermedia de JOsE DIRCEU 29, e a redistribui~ao da propina gerada 

a partir de contratos celebrados por FUR NAS para mais um partida; na caso, o Pl, que teria passado a 

cancorrer no recebimento destes valores corn o PSDB e o PP. Neste panta, ja reside uma diferen~a nos 

relatos dos dois colaboradores, pais para YOUSsEF este esquema so teria ocorrido ate o ano de 2002, nao 

tendo ciencia sobre a repactua~ăo deste acord o corn o Pl a partir de 2003. 

27 No interesse dos autos nI! 5045241-84.2015.4.04.7000; 

28 Termo de declara~oes de fls. 455/457; ,-

29 J05E DIRCEU foi minlstro da Casa Civil no inlcio do primeiro mandato do presidente lUlA e um dos respons~vels pela processo! . 

de Indlcaţao de pessoas para compor a equlpe do novo governo; ; 
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55. Outra diferen~a nos relatas dos dois colabaradores e o protagonismo dada por DElciCIO a 

DIMAS FABtANO TOlEDO, inferindo que ele seria o diretor de FURNAS que atuaria no repasse da propina 

gerada na estatal para os politicoS que davam sustenta~ao para a sua manutenc;ăo na diretoria de 

Engenharia. Ja YOUSSEF nao souhe naminar nenhum diretor corn esta missâo. 

56. Năo ohstante ambos colaboradores descreverem a ascendencia de ANDREA NEVES sobre 

seu irmâo, eles divergem sobre sua participac;âo nos tatos sab investigac;ăo. Enquanto YOUSSEF atribui a 

ela o papel de operadora do PSDB no recebimento da propina oriunda de FURNAS, DELciDIO alegou 

desconhecer qualquer participac;âo da irmâ de AEClO NEVES nestas fraudes. 

57. Apesar das diferenc;as entre os dois colaboradores, esta conjuntura nao representa uma 

contradic;.ao, pois reportam a momentos distintos e a governos diversos. A par das diferenc;.as, duas 

circunstâncias que aproximam estes dois relatos estao no fato de ambos terem como fonte as 

declara(:oes de terceiros e nao apresentarem quaisquer outros dados colaborativos para confirmar suas 

denuncias . 

58. Enquanta YOUSSEF se reporta aos relatos de personagens falecidos30 para demonstrar a 

inlluencia do PSDB em FUR NAS, notadamente de AEClO NEVES, DELCiDIO cita coma sua lonte a alta 

cupula do primeiro governo petista, quem sejam, o Presidente da Republica e o Ministro da Casa Civil, 

cujas vers5es, que serao analisadas nas capftulos seguintes, desmentem sua narrativa, 

59. Certo, se vera, e que nenhum dos dois ofereceu documentos, ou quaisquer tipos de vestigio 

material indiciario ou de prova, que pudessem confirmar seus relatos, e trazer a efetividades esperada de 

uma colabora~ao que deseja ser premiada. 

60. Importante frisar, novamente, que a presente investigac;.ao nao se aprofundou em 

desvendar irregularidades em cantratos celebradas por FURNAS na gestăo de DIMAS TOLESDO durante 

os dois perfodos de tempo cita dos nas colabarac;5es em referencia, por se tratar de fato in controversa, 

especialmente com os cantratos celebrados pela BAURUENSE, conforme restou apurado em outros 

procedimentos investigativos, sejam aqueles realizadas por argăos de fiscalizac;.ăo e controle, sejam 

aqueles conduzidos por 6rgăos de persecuc;ăo criminal, coma exaustivamente demonstrado no capitula 

anterior. 

61. Tendo coma premissa a existencia destas irregularidades em contratos celebra dos por 

FURNAS com a BAURUENSE, o foca inicial desta investigac;.ao foi tentar desvendar e comprovar a real 

influencia de AEClO NEVES em FURNAS. Coma os relatos de YOUSSEF eram extremamente vagos e 

30 AIRTON ANT6Nl0 DAR~ faleceu em 18/06/2011, nos termos da certld1:lo de 6bito juntada aos autos corn odespacho que antecede 

este relat6rlo; 

JOSt JANENE faleceu em 14/09/2010, em decorrencia de uma CCirdiopatia grave, quando aguardava um transplante de cora~~o, 
segundo consultas realiladas em fontes abertas; 
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apoiados no testemunho de pessoas falecidas, a linha investigativa adotada priorizou a tentativa de 

demonstrar a influ€mcia de AtCiO em FURNAS a partir de 2003, momento hist6rico descrito no termo de 

DELCfDIO, que trazia mais detalhes sobre o cenario a ser estudado e pod eri a ser embasada e confrontada 

corn os relatos de personagens viVQs. 

IV_ DDS RELATDS DAS PESSOAS QUE TERIAM PARTICIPADO DO PROCESSO DE INDICA~ĂO E 

DE SELE~ĂO PARA CARGOS NO PRIMEIRO MANDATO DO PRESIDENTE LULA _ 

62_ Para perquirir se houve, de fato, alguma influencia de AEClO NEVES na manuten~âo de 

DIMAS FABIANO TOlEDO a frente da Diretoria de Engenharia de FURNAS durante o primeiro mandate do 

Presidente LUIZ INACIO lULA DA SlLVA, todos aqueles que tiveram protagonismo no processo de 

indica~ăo, sele!;ăo e confirmat;ăo de nomes para ocupar postos no primeiro governo do PT e que poderiam 

ter participado diretamente do processo que resultou na manutent;ăo de DIMAS na dire~ăo de FURNAS 

foram chamados em sede policial para esclarecer a dinâmica deste processo. 

IV_1.FERNANDO ANTONIO GUIMARAES HOURNEAUX DE MOURA_ 

63_ FERNANDO ANTONIO GUIMARAES HOURNEAUX DE MOURA foi colaborador da Justi,a e 

condenado nos autos nQ 5045241.84.2015.4.04.700031 a uma pena de 16 anos e 2 meses de prisăo, em 

sentenf:;a proferida pelo jufzo da 13~ Vara Federal de Curitiba, por integrar o grupo liderado por JOSE 

DIRCEU DE OliVEIRA E SILVA eter recebido parte da propina oriunda de contratos irregulares celebrados 

pela ENGEVIX corn a PETROBRAS, entre os anos de 2007 a 2013. Ele foi reinterrogado no interesse da a!;ăo 

penal no dia 03 de fevereiro de 2016, de acorda corn a transcrif:;ăa de fis, 344/367 deste inquerito, 

relatando alguns fatas relacionados a presente investiga~ăo. 

64 . o acorda de colabora~ăo de FERNANDO MOURA foi revogado na mesma sentent;a que o 

condenou, a pedido do Ministeria Publica Federal, em virtude de inverdades que ele teria dito e quefaram 

canfirmadas durante a tramitac;ăa da at;ăo penal, mudando versoes sobre os fatas investigados durante 

a processo, abalando a confianf:;a daquele jufzo em sua credibilidade32, 

u Senten~a prolatada pelo juiz Serglo Fernando Maro, da 13i1 Vara Federal em Curitiba, no dia 17 de maia de 2016, ha ... endo recurso 

pendente de julgamento no Tribunal Federal Regional da 4! Regiăo. C6pia digital da senten~a condenat6ria nos autos n" 5045241-

84.2015.4.04.7000 foi juntada aos autos corn o despacho que antecedo o presente relat6rio; 

32 Estes fatos foram amplamente noticiados nOI Imprensa pelO ineditismo da re ... oga~~o de um acordo de colabora~ăo premiad/a 

nos termos da materia jornallstica publicada no site da Folha de S~o Paul0 do dia 18/0S/2016, cuja c6pia impressa e juntada <las , 
autos corn o despacho que antecede o presente relat6rlo; 
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65. Para contextualizar a insen;ăo de FERNANDO MOURA na cupula do Pl, notadamente 

durante a transic;âo do governo FERNANDO HENRIQUE para o governo LULA, o acesso e a participac;ăo 

nos bastidores das negociac;5es que teriam antecedido a formac;ao da equipe do primeiro mandate do 

presidente petista, mesmo sem estar filiado ao Partida dos Trabalhadores, em depoimento na Palicia 

Federal ele foi questionado e informau que: 

66 . 

( ... ) QUE participau da funda~âo do Partida dos Trabalhodores na decada de 1980 na 

Cidade de Săo Paulo/SP, năa obstante nunco ter se filiado 00 partida; QUE sempre participau dos 

campanhas petistas; QUE semprefoi mvito pr6ximo o lideranţos paulistas do panido, principa/mente 

laSE OIRCEU e SILVIa PEREIRA, secret6rio gemi do PT; QUE em virtude de sua proximidade cam 

fideran~as do partida e sua intensa participa~iia na campanha presidencial de 2002, quando LULAfai 

eleito presidente e lOSE DIRCEU eleito o Deputado Federal mais vatada do Estado de saa Paulo/SP, 

auxiliau o PT na transi~iio do governa do fERNANDO HENRfQUE CARDOSO para o LULA;( ... )" (Trecho 

do termo de deciaraţBes de FERNANDO MOURA as fis. 455/457 do inquerito) 

Em Curitiba, no reinterrogat6rio presta do no interesse dos autos n2 5045241-

84.2015.4.04.7000, no tocante aos fatos sob apura~âo neste inquerito, FERNANDO MOURA alegou que: 

67. 

"( ... ) Quando acabau a elei~iio de 2002, que ganhamas a elei~ao,Joi feito uma reuniiio 

para defini~ao de mais au menas umas cinca Diretorias de estatais para ajudar a nivel de campanha 

posteriarmente, entiio que seria interessante a nomea~iio das pessoas. Entiio, foi acertado, foi 

conversadosobre PETROBRAS, conversadosobre Correios, Caixa Economica Federal, Furnas, Banca do 

Brosil, essas eram os empresas ... Desde que todos as pessoos que fossem indica dos, elas teriam que 

estor cam 20 anos de casa, ser funcion6rio da casa para poder receber essa indicaţiio, isso foi 

conversado antes, em novembro de 2002. Ai nessa relaţiio foi indicado o nome de Renoto Duque para 

a PETROBRAS, foi indicado o nome do Senhor Eduardo Medeiros para o Correio, foi, o principia, eu 

levei para o le Dirceu o nome de Dimas Toledo, que continuasse na Diretorio de Furnas, ele usou are 

uma expressiio comigo, fa/ou: "O Dimas niio, porque o Dimas se entrar em Furnas, se colocar ele de 

porteiro ele vai mondar em Furnas.", ele eate uma pessoa que jâ estâ 16 ha 34 anos, que e uma 

indica~iia que sempre foi do Atkio. Passados uns 1 mes e meio, ele me chamou e falou: "Qua! e a sua 

rela~âa cam o Dimas To/edor, eu falei: hA minha relaţăo com o Dimas To/edo, eu estive corn ele umos 

3 vezes, ochei ele competente, um cara prafissionol. ", ele falou: "Nâo, porque esse foi o unico cargo 

que o Aedo pediu para o Lula, entăo voce voi la conversar corn o Dimas e diga para efe que o gente 

vai apoior o indicoţiio deIe.", eu fui conversar corn o Dimas e o Dimos na oportunidade me colocou do 

mesma forma que eu co/oquei o casa do PETROBRAS, em Furnas era igual, ele fa/ou: "Voces năo 

precisam nem aparecer aqui, voces vâa ficar 1/3 em Săo Pau/o, 1/3 nacional e 1/3 Aeclo." 

(Transcri~ăo do reinterrogat6rio de FERNANDO MQURA as fis. 344/367) 

Ap6s confirmar o teor das declarat;5es prestadas no dia 03 de fevereiro de 2016 perante o 

juizo da 13' Vara Federal de Curitiba, FERNANDO ANTONIO GUIMARAES HOURNEAUX DE MOURA, no 

depoimento em sede policial, descreveu o cenario em que os pedidos para a permanencia de DIMAS 

FABIANO TOLEDO a frente a Diretoria de Engenharia ocorreram. Inicialmente, desereveu a abordagem de j' 
dirigentes do Partida Progressista. Vejamos: ! J 
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68_ 

H( ... ) QUE apas a eleiţQo, nas meses finais de 2002, fOI apresentado num o/maro 00 

Deputodo Federal lOSt JANENf, do Partida Progressista(PP); QUE neste encontro, lOSE JANfNE fa/ou 

sobre o interesse de compar o base de sustentaţăo do nava gaverno, tendo em vîsta o eleiţiio de 49 

Deputodos Federais de PP, dos quais ele poderia garantir o apoio de aproximadamente 39 Deputados; 

QUE levou o desejo de lANfNE para lOSE O/ReEU, o futuro Ministro da Casa Civil, que disse que o apoio 

prometido por JANENE 56 seria real, se tombem josse confirmodo pela Deputodos Federois PEDRO 

HENRY, PEDRO CORRffA, SEVERfNQ CAVALCANTE, AUGUSTO NARDES e JOÂO PIZZOLATTI, Ovtras 

lideranţos do ponido, pedindo para que o declarante os encaminhasse para conversar com o 

Oeputado FederaJJOAO PAULO CUNHA; QUE algumas semanas depois, o DeputadoJOSE lA NENE ligou 

para o depoente o convidando para um jantar na casa do empres6rio paulistono MARCfO TOLEOO; 

QUE quando la chegou foi apresentodo a OIMAS TOLEOO, tom bem estando presente no jantar S/LVIO 

PERE/RA; QUE lOSE lANENf reivindicou a continuidade de O/MAS TOLEDO a frente da Diretoria de 

Engenharia de FURNAS, alegando ser o mesmo competente, juncion6rio de correira, e que poderia os 

ojudor em juturos camponhos eleitomis, atraves de contoto cam empresas que prestavam a/gum tipa 

de serv;ţo para FURNAS; QUE ainda em 2002, o declarante levou essa reivindica~ao para lOSt O/RCEU, 

que alegou que "deixando o O/MAS o frente de alguma Oiretoria de FURNAS era possive/ que o mesmo 

mandasse mais que o presidente'~ danda a entender que o mesmo nao continuario a jrente desto 

Diretorio, por ja ter injormaţaes que desabonassem sua permanencio; ( ... r 

Pasteriarmente, FERNANDO MOURA relata o pleito de AEClO NEVES e o tratamente que foi 

dado por JOSE 01RCEU ao pedido do polltico mineiro ao presidente lUlA. Ele tambem descreve o enfaque 

que DIMAS TOlEDOteria dado, em diâlaga que mantiveram, sobre a pagamento de propina aos dirigentes 

petistas e ao polltico da PSDB, bem coma a maneira que teria transmitido esta informa-;âo para SILVIO 

PEREIRA e lOSE DIRCEU. Re"alta-,e que FERNANDO MOURA diz,e ter tomado ciencia do pleito de MCiO 

ap6s receber esta infarma-;ăa de JOSE DIRCEU, năo tendo contata direta com o politica mineiro. Vejamos: 

H(. .. ) QUE oindo em joneiro foi chamado por JOSE O/RCEU para uma reuniăo, quando 

foi questionado sobre as in!ormaţoes que possuia sobre D/MAS TOLEOO, visto que a permanencia do 

mesmo a frente da Oiretoria de Engenharia de FURNAS tambem havio sido pedido, diretamente 00 

Presidente LULA, pela Governador e/eito de Minos Gerais, AEClO NEVES; QUE o depoente esc/areceu 

para JOSE OfRCEU que ote oquele momento 50 tinha estado cam OIMAS em duos ou tres 

oportunidades, sendo apresentado pela Oeputodo Federal JOSE JANENE coma um grande canhecedar 

de FURNAS; QUE JOSE O/RCEU disse 00 depoente que esta foi o unica indicaţăa solicitoda por AEClO 

NEVES 00 presidente LULA, mativo pela quol a mesmoseria montido no corga, solicitando 00 depoente 

que fosse conversar cam D/MAS TOLEDO para Ihe informar que JOSE OIRCEU apoiaria o sua 

manutenţăo o frente da Oiretoria de Engenharia de FURNAS; QUE no encontro que teve com O/MAS 

para onunciar o opoio de JOSE DlRCEU a sua permonencia, fai informado pela mesmo que o direMrio 

estadual do PT em Saa Paulo/SP nao precisaria se preocupar, noa precisando nem aparecer no Rio de 

Joneiro, sede de FURNAS, pois "1/3 iria para o PT de Saa Pau/o/SP, 1/3 para o PT naciona/ e 1/3 para 

AEClO NEVES"; QUE o depoente informau para SILVIO PEREIRA e para lOSE O/RCEU o teor do conversa 

que manteve cam O/MAS TOLEOO, e sobre o repasse de va/ores; QUE nem JOSţ O/ReEU e nem SJLV/O 

PEREIRA questionoram 00 declorante se DIMAS teria falado de que moneira repas,adas 05 fra~iJes ('1 
devidos ao partida; aUE o depoente acredita que DIMAS TOLEDD havia tratado onteriormente sabre / / 

20/ , 
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esses percentuais corn DELUBfO SOARES, a epoca tesDureiro nacionaJ do PT eamigo pr6ximo de DlMAS 

TOLEDO; (' .. i 

69. Por fim, FERNANDO MOURA foi questionado sobre a aparente contradic;ăo de um 

adversari o politica do presidente lULA, uma lideran<;a do principal partida de oposir;ao ao seu gaverno, 

ter um pedido de apadrinhamento politica atendido pela PT. Ele alegou que: 

70. 

"( ... ) questionado o motiva de LULA e JOSE DfRCEU do PT avaJizarem um pedido de 

AEC/O NEVES do PSDB, partidos oponentes a epoca dos fatos no plana nacional, esclareceu que AEClO 

NEVES e LULA năo eram adversarios politicos noque/e momento, tanto queforom beneficiodos corn o 

[en6meno eJeitoral "LULEClO" em Minos Gerais nas elei(:oes para presidente e para gavemador de 

2002 e de 2006, quondohavio uma campanha velada para a votoem LUrA para presidente e em AlClO 

para gavernadar de Minas junto 00 eleitarada mineiro, por parte de ambos os partidos no plana 

regional; QUE acredita que, na verdade, os grondes adversarios de AEClO NEVES no plana nacional 

nas anos 2000/2010 noa eram paJfticos do PT, mas politicos de seu propria partida, o PSDB, quais 

sejam, lOSE SERRA, candidata o presidencia em 2002, e GERAWO ALCKMIN, candidata a presidencia 

em 2006." 

FERNANOO MOURA tambem circunscreve a possivel influencia de AECrO NEVES em FURNAS 

durante a gesUio petista, sendo a unica testemunha que confirma os relatos de DELCfol0 DO AMARAL 

sobre o pagamento de propina aos dirigentes partidărios do PT. 

IV.2.JOSE DIRCEU DE OliVEIRA E SILVA . 

71. Em depoimento prestado na Polida Federal e autuado as fis. 581/582 do inquerito, JOSE 

DIRCEU DE OUVErRA E SILVA disse que foi responsâvel pela parte politica da transit;ao do governo do 

presidente FERNANDO HENRIQUE CARDOSO para o gaverna LULA na ano de 2002, ap6s as elei,oes 

presidenciais, coma tambem pela transil;ăo ocorrida no Ministerio da Casa Civil. Alegou que ANTON10 

PALOCCI e lUrS GUSHIKEN, que tambem protagonizaram a coordenar;ăo da transir;ao, atuaram, 

notadamente, em questoes administrativas e de governo. 

72. Corn a posse do presidente LULA, orRCEU foi nomeado Ministro da Casa Civil e da 

Articulac;ăo Politica, sendo responsâvel, entre outras funr;5es, por avalizar todas as indicac;5es para cargos 

do primeiro escalăo do governo. Explicou que "coma primeiro escalăo pode·se entender tambem 

presidentes de estatais, independente do ministerio a que estivessem vinculadas, e eventuaJmente alguns 

diretores dessas empresas." 

Neste contexto, e como personagem de destaque no processo de transit;ao e no inkio do 

primeiro mandato do presidente LULA, OrRCEU foi questionado sobre a dinâmica das indica~6es e da 

anâlise de curriculo e de biografia do candidato, bem como sobre o processo de nomear;ăo das pessoas 

para comporo governo, esclarecendo que: 
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74. 

"( ... ) para cada mmlsteno ou orgâo Importante haVio uma equlpe de trabOlho,~p::r::i6::p;ifl~0========;:=.:J 
dentro do processo de transiţăo, a quol efam submetidos e onalisados os nomes que deveriam compar 

o nava govemo; ( ... ) aUf na Casa Civil era realizado uma onolise do nome cogitodo para estes corg05, 

apas avoliaţoo reofizada pera ABfN e pela 5ecretaria de Aţâo Governamental; QUf cam bose em 

par6metro tecnicos, e alguns relacianodos o vida pregresso do pretendente, bem coma o identificoţăo 

polltico, a Caso Civil realizavQ uma onâlise de compatibilidade e submetia a apreciaţăo do PreSidente 

da Republica e do respectiva Ministro; aUE durante o processo de transiţiio tambem ja era realizodo 

a ana fise de eventuais nomes para ocupar cargos estrategicos nas estatais, processo no qua/ o 

declarante tam bem participau; (. .. )" 

DIRCEU tambem foi inquirido sobre a participa!,;ao de SILVIO PEREIRA e de FERNANDO 

ANTâNIO GUIMARAES HOURNEAUX DE MOURA no processa de transi!';:ao e de indica!,;:ao para cargos, 

informando que aquele atuou no processo de levantamento e de analise de nomes sugeridos pelo Partida 

dos Trabalhadores, e desconhecendo qualquer participa-;âo deste neste processo, afirmando jamais ter 

discutido ou delegado tais atribui-;oes para FERNANDO MOURA. Vejamos: 

75. 

N( .•. ) aUE duronte a tronsiţaa, SILVIO PERE/RA, o epoca secretâria gero/ do Partida dos 

Trabolhodares, terio porticipodo apenos no Jevontamento e na analise de nomes do pr6prio PT para 

compar o governa que terio in/eia, ntio tendo participado do pracesso de onolise e esca/ha de pessoos 

indicados por outros port/dos que compor/am a base de sustentaţao do governo; aUE FERNANDO 

ANT()NIO GUIMARĂES HOURNEAUX DE MOURA nao participau do estrutura coordenoda pela 

dec/arante no processo de tronsiţtio entre o governo de FHC e LULA; QUE desconhece que FERNANOO 

MOURA tenha part/cipada do processo interna do PT de esco/ha e anolise de eventuais nomes para 

compar o nava gaverno; ( ... ) QUE ntio teria discutida e nem deJegada qualquer junţăo a FERNANOO 

MOURA durante o processo de tronsiţao do governo de FHC e LULA, nem mesma no tocante a esco/ha 

e onâlise de eventuais curricufos para compar o gaverna que teria in{cio em 2003; (. .. )" 

o ex-Ministro foi perguntado sabreo queteria mativado a continuidade de DIMAS FABIANO 

TOLEDO a frente da Diretoria de Engenharia de FURNAS e sobre a apadrinhamento politica do mesmo, 

aduzindo nao ter detalhes sobre este processo, pois nao teria participado diretamente do trâmite de 

manuten!';ao de DIMAS na diretorla da estatal. DIRCEU alega que FERNANDO MOURA disse inverdades 

sobre a manuten-;ao de DIMAS em FURNAS durante o governo petista, negando que houve qualquer 

acerto para o pagamento de propina. Vejamos: 

"( ... ) aUE nfio conheceu pessoa/mente e n{io manteve ou mantem qualquer tipa de 

re/aţaa corn OIMAS FABIANO TOLEDO, ex-diretor de Engenharia de FURNAS; QUE antes da transir;ăo 

de governos n{ia tinha ouvida falar do name de O/MAS FABfANO TOLEOO; QUE năo participau 

diretamente do processo de reconduţoa de O/MAS FAB/ANO a Diretoria de FURNAS, mas tinha ciencia 

de que o mesmo era apaiada por outros partidos da base de sustentoţăo da governo, os quais nfia se 

recorda no momento, bem coma pela P50B de Minas, eate mesmo pela Governador de Minos Gerois, 

ITAMAR FRANCO; QUE coma nfio teria porticipodo diretomente do processo de confirmoţao do nome 

de O/MAS, noa saberia dizer se a/gum politica, em especial, teria solicitado a algum dirigente do 1 
governo pela permonencio de OIMAS; QVE nilo sobe se o Senodor AtCiO NEVES ter;o ped;do 00/ . 
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76. 

Presidente LULA que O/MAS FABIANO continuosse a frente da Diretoria de FURNAS, sendo inverdode 

o ofirmoţâo de FERNANDO MOURA neste sentido; QUE nao reria solicitado que FERNANDO MDURA 

procurasse DIAMS FABfANO para transmitir olgum recodo seu, no sentido de que apoiaria sua 

permonencio em FURNAS; QUE tambem e inveridica a afirmar;ăo de FERNANDO MQURA de que terio 

dira 00 decJaronte sobre o conversa que manteve corn O/MAS FABJANO quando este terio dita que 

Nnlia precisoria se preocupar, e nem ir 00 Rio de Janeiro, pais 1/3 iria para o PT paulisto, 1/3 para o PT 

Nacional, e 1/3 para A(ClO NEVES"; ( ... )" 

Apesar de DIRCEU dizer que desconhecia eventual pedido de AtCiO a LULA para que DIMAS 

continuasse como diretor em FURNAS, ele foi quesitado sobre a relac;ăo do politica mineiro cam o governa 

petista, alegando desconhecer qualquer indicac;ao realizada pela Senador durante o governa do PT. 

Vejamos: 

"(. .. ) QUE nos anos iniciais do governo LULA havio uma boa relo~ăo institucional do 

Govemo Federal corn o PSDB de Minas, cunha Gavernador na epoca era AEClO NEVES; aUE ° 
govemadar de Minas inclusive, assim como outros governadores, terÎam apoiado as rejormas 

tribut6ria e previdenciâria promovidos pela governo do Presidente LULA no inicia de seu primeiro 

mandato; aUE ndo tem noticia de nenhumo indicoţoo politica realizoda por AEC/O NEVES 00 

Presidente LULA; aUE AEClO NEVES nunca solicitau 00 decforonte a condu~iio ou permanencia de 

qua/quer pessoa o algum corgo duronte ° governo do PT." 

77. Da analise das declarac;5es de OIRCEU, verifica-se que sua versao sobre os fatos e bem 

diferente daquela narrada por DELCrDIO DO AMARAL e por FERNANDO MOURA, desmentindo ambos 

acerca das condutas e dos dialogos que eles teriam Ihe atribuido no processo de confirmac;ao de DIMAS 

TOlEDO na diretoria de FURNAS, bem coma na aquiescencia e no recebimento de propina oriunda da 

estatal. 

IV.3.SILVI0 IOSE PEREIRA • 

78. Em 2002 SILVIO JOSE PEREIRA era o Secretârio de Organiza,ao do Partido dos 

Trabalhadores, func;ăo que exerceu entre os anos de 1996 e 2004. Durante oitiva em sede polidal, cujo 

termo encontra-se entre as fis. 585/586, ele narrou que entre as func;5es de Secretario de Organizar;ăo 

estava a organizar;ăa geral do partido e o funcionamento de todas as suas instâncias, bem como o 

relacionamento corn os 27 Secretarias de Organizar;ăo Regional, cuidando das questăes atinentes a 

filiar;ăo partidâria e as convenc;5es. SllVIO informou que durante a transir;âo do Governo do Presidente 

FERNANDO HENRIQUE CARDOSO para o Governo do Presidente lULA, ele teria exercido duas func;ăes: foi 

o coordenador das cerimonias de posse e cuidau do banco de da dos criado para reunir as indicac;ăes a 

cargos no novo governo. 
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79. Em virtude da fun~ăo que exerceu durante a transi~ăo do governo do Presidente 

FERNANDD HENRIQUE CARDOSO para o governo do Presidente lUIZ INĂCIO lULA DA SllVA, SllVIO foi 

questionado sobre a dinâmica das indica.;;5es e da analise de curriculo e de biografia do candidata, bem 

como sobre o processo de nomeac;ăo das pessoas para compar o governo, esclarecendo que: 

80. 

H( .. ')QUE num primeiro momento, essas indicaţoes eram rea/izodo5 por dirigentes do 

Partidas dos Trabofhodores e por dirigentes dos partidos que deram sustentaţao a efeiţăo do 

Presidente LULA em 2002; aUE esses partidos efom o PSB, o PCdoB, o PL (atual PRj, o PT8, o PMN, 

e o PDT; QUE e outros portidos tombem se oproximorom do Governo eleita, corn destoque para o 

PMDB, Iiderodo pela Deputodo Federal EUN/CJO DE OL/V/ERA, e o PP, Iiderado pelos Deputados 

Federais PEDRQ HENRY e lOSE lA NENE; QUE corn essa aproxima~{jo essas lideran~as tamMm 

indicaram pessoas para ocupar cargos no nova Governa; QUE as pretensoes dos dirigentes petistas 

em indicar pessaas para corgas no nava Governo, coma regra, eram solucionadas pela declarante, 

da mesma maneira que recebia as indica~oes de outros partidas para cargas que ainda noa estavam 

ocupados na nava administraţăo, entretanto, havendo alguma divergencia tanto na estruturo do PT 

quanto entre outros partidos, o declarante encaminhava a demanda para a Casa Civil, que foi 

ocupada por lOSE DIRCEU, para salucianar o casa; QUE tadas as indicaţoes eram enviadas para a 

Casa Civil, ela que acontecia as tratativas finais junto 00 Mlnisterlo que receberia aquela indicaţâo 

para decidir se determinoda pessoa fria ou nâa ocupar determinado carga; QUE a lista de indicoţiJes 

gerenciada pela decfaronte dizia respeno apenas a cargos intermediarios na estrutura central e a 

cargos regionais de or9âos pubJicos e de empresos publicas, tendo em vista que os cargos de 

presidencia e diretorio de tais instituiţoes eram gerenciados pelos equipes dos respectivos ministras 

que tomariam posse; QUE mesmo opos o posse do Presidente (ULA, o declorante exerceu as funţoes 

de gestoo no nomeoţoo de corg05 na novo Governo concamitante cam as /Unţoes de dirigente 

partidario;( ... )". 

Verifica-se que as declarac;.5es de SllVIO PEREIRA guardam coerencia corn as afirmac;.5es 

prestadas por JOSE DIRCEU em sede policial. Tanto as func;.6es que SILVIO teria desempenhado, atuando 

prioritariamente no processo das indicac;.6es realizadas pelo Partido dos Trabalhadores, quanto a 

lideranc;.a de DIRCEU, e de toda a Casa Civil, na determinac;.ăo dos principais cargos na nova administrac;.ao, 

estao presentes em ambos depoimentos. 

81. SllVIO tambem foi questionado sobre a participa,ao de FERNANDO ANTONIO GlJlMARAES 

HOURNEAUX DE MOURA neste processo, informando que ele nao teve qualquer participac;.ao, pois apesar 

de ser pessoa proxima a JOSE DIRECEU, ele nao era filiado ao PT eera malquisto pela direc;.ao do partido, 

sugerindo que FERNANDO MOURA possa ter utiliza do da proximidade que possufa corn um alto dirigente 

do partid o para obter vantagens pessoais perante terceiros. Vejamos: 

"( ... ) aUE FERNANDO ANTONIO GUfRMARAES HQURNEAUX DE MOURA nâo teve 

nenhumo fun~ăo na processo de transiţoo do Governo FHC para o Governo LULA; aUE FERNANDQ 

MOURA era pessoa proxima a lOSE DIRCEU, apesor de noo ser fiJiado 00 PT; QUE pela proximidade 

/~' 
24/ / 

que tinho com um auto dirigentedo partida, sempre aparecia nos/ocois onde o decfaronte trabalhava, 

solicitandoque o mesmo recebesse pessoos, soJicitando con vite para o posse do Presidente WLA, entre 

/ 
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outros demandas pessoais; QUE FERNANDO MOURA nOD era bem quisto na direc:iio do PT, mâSPOd~e====:::=J 
ter uti1izado (] proximidade que possufo junto a lQSE O/ReEU para demonstrar o/guma inftuencia corn 

pessoas fora do partida; (. .. )" 

82. Especificamente sobre a manuten~ăo de DIMAS em FURNAS, e eventual pedido de AEClO 

para a sua permanencia na diretoria da estatal, SILVIO pouco esclareceu, alegando nao ter participado 

deste processo, apesar de recordar que as indicac;5es para FURNAS nao teriam gerado grandes polemicas. 

Vejamos: 

83. 

"( ... ) QUE noa tem ciencio se o 5enodor Atelo NEVES, a epoca Governador e/eito de 

Minos Gerois, tinho aJguma reJa~{jo de proximidade corn o Presidente LULA; aUE a confirmaţăo do 

nome de o/MAS FAB/ANO TOLEOO para continuar a trente da Diretoria de Engenharia de FURNAs noa 

passau pela decJarante; aUE se recorda de noa ter hovia grandes dilemas refacionados os nomeaţoes 

para os cargos de FURNA5, lembrando, inclusive, de O/MAS ser bem avaliado pela carpa tecnica da 

empresa; aUE nâo teve ciencia se a permanenda de O/MAS a frente da Diretaria de Engenharia de 

FURNAS toi truta de algum pedida poJftico. II 

Assim como JOSE DIRCEU, SILVIO PEREIRA tambem negou a dinâmica narrada na inquiric;ao 

de DELCÎDIO DO AMARAL e de FERNANDO MOURA ace rea das condutas e dos dialogos que eles teriam 

Ihe atribufdo no processo de confir.mac;ăo de DIMAS TOLEDO na diretoria de FURNAS, bem coma na 

aquiescencla e no eventual recebimento de propina oriunda da estatal. 

IV.4.LUIZ INAclO LULA DA SILVA . 

84. Tambem no interesse deste inquerito o ex-Presidente foi instado a se manifestar sobre os 

fatos em apurac;ao, princlpalmente por um dos delatores, cujas declarac;5es deram ensejo ao 

desarquivamento destas investigac;5es, citar diălogo que tivera corn LUlA, que acasa confirma do, poderia 

demonstrar conformidade corn irregularidades que ocorriam em FURNAS e aquiescencia no pagamento 

de propina. 

85. Inicialmente, no termo de declarac;5es de fis. 669/671, o ex-Presidente foi questionado 

sobre a dinâmica do processo de indicac;ăo, escolha e nomeac;ăo de pessoas para ocupar cargos em seu 

primeiro mandato, esclarecendo que: 

"( ... ) lago apas a tronsiţâo do governo de FERNANDO HENRfQUE CARDOsO para oseu 

primeiro mandato coma Presidente da Republica, no in/do do ano de 2003, corn a indicoţoa de seus 

respectivos ministros efetivada, o Casa Civil da Presidencia da Republica comeţou a receber as 

indicoţoes de names para ocupar posiţoes do segunda e terceiro esca/Oes dos Ministerios; QUE eSSQS 

indicQţoes chegavam ate a casa Civit, que tinha coma MinistroJOSE D/RCfU, onde apas uma avafia~ăo 
/1 

tecnica, estes nomes eram submetidos a uma checagem pela Gabinete de seguranţa Institucional -/ .,' 

Gs/; QUE năo havendo noda que desabonasse o canduta destes indicados, seus nomes eram .:' 
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86. 

submetidos DOS ConseJhos de Administraţiio dos empresas publicas, ou 005 respectivos Ministros, no 

hrp6tese de corg05 vinculodos diretomente DOS Ministerios; QUE, os indico~oes para ocupo, os novos 

pastas vieram de partidos pofiticos que dariam sustentaţăo 00 seu governa, de Congressistas e dos 

pr6prios Ministros que tomoram posse; QUE, noa se recordo se reriam participado deste processo de 

seleţăo SILVIO PERE/RA, o epoca Secretârio Geral do Partida dos Trabolhadores, e FERNANDO 

ANTONIO GUIMARĂfS HOURNEAUX DE MOURA; aUE, acredita que se ANTONIO PALOCCI e LUIS 

GUSHJKEN tivessem participado deste processo de indicoţăo na se/eţoo de nomes, participarom para 

cargos vinculados as pastas que assum;riam em seu governo, quais sejom, Fazenda e Comun;caţao; 

( .. .r 

Analisando detalhadamente as declarap3es do ex-Presidente, do ex-Ministro e do ex-

Secretario do Pl, e possfvel verificar uma pequena incoerencia, relativa ao momento em que as indica~6es 

para .05 cargos no primeiro mandate petista teriam ocorrido. Enquanto DIRCEU e SllVIO informaram que 

este processo teve inicio durante a transiţao, no final do ano de 2002, lUlA informou que este processo 

56 teria ocorrido a partir de sua posse, no inicio do ano de 2003. Porem, em virtude do extenso lapso em 

que estes fatos teriam ocorrido, mais de 14 anos, e a diminuta relevância desta circunstância para o 

esclarecimento central dos fatos sob apura!;ao, esta pequena contradiţao nao retira a coerencia dos 

relatos dos tres ex-dirigentes do PT. 

87. lULA, alem de dizer que nao conheceu FERNANDO MOURA, e nao ter ciencia sobre sua 

eventual participaţăo na sele!;ăo de nomes para os cargos de seu governo, tambem alegou desconhecer 

a dinâmica queteria resultado na manutenţâo de DIMAS FABIANO TOlEDO na diretoria de FURNAS. Cîtou, 

inclusive, nao ter recebîdo qualquer pedido de AEClO NEVES, registrando, por fim, desconhecer qualquer 

pedido do polItica mineiro para alguem de seu governo. Vejamos: 

88. 

"( .. .) QUE, AECtO NEVES noo pediu nenhum cargo 00 declarante em nenhum de seus 

mandatas; QUE, noo acredita que AECJO NEVES passa ter pedido quafquer cargo a algum de seus 

Ministros em seus governos, e se pediram nunca deram ciencia 00 dec{arante sobre este pfeita; QUE, 

durante a transiţtio de seu pr;meiro governo noo sabia quem era DtMAS FABfANO TOLEOO; QUE, noo 

sabe quem teria solicitado a cantinuidade de OJMAS FAB/ANO TOLEOO a frente de uma diretorio de 

FURNAS, ntio sabendo, inclusive, se oJguem pediu para que o mesmo continuasse acupanda este 

cargo; aUE, noo saberia dizer o que terio motivado a permonencia de O/MAS FABIANO TOLEDO a 

frente do diretoria de engenharia de FURNAS; ( .. .)" 

o ex-Presidente tambem negau, categoricamente, a existencia do dia!ogo presente na 

colabora~ao de DElCIDlO DO AMARAL, quando teria abardado, no aviao presidencial, fatos que 

envolveriam a permanencia de DIMAS em FUR NAS. Vejamos: 

"( ... ) QUE, nega categoricamente a teor da co/aboraţoo de DELCfDfO DO AMARAL 

quando o mesmo afirmau ter tido uma conversa com o decforonte no avi{jo presidencial, numa 

viagem para Compinas, no dia 06/05/2005, corn o segu;nte tear "quem e este D/MAS TOLEOO? Eu 

assumi e o JANENE veÎo pedir pela O/MAS, depois ve;o o AECfO e veia pedir par ele. Agora a PT que 

era contra, esUl o javar. Pelo jeito ele estO roubando muita"; aUE, năo existiu a possibilidade de tol 
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89. 

conversa ter ocorrido, noa havendo hipatese de DfLe/DIO ter Oda ocesso a sala presidenci f ut:mfU 

do avioo, ate mesmo por que este năo era pessoa praxima do dec/arante, pois se houvesse de 

perguntar olgo sobre olguem que ocuposse um alta cargo em FUR NAS foria tol questionamento a 

sua Ministra de Minas e Energia, a epoca DILMA ROUsSEF;( ... )" 

Um dos argumentos lant;ados por lUlA para desacreditar a fala de DELCfDIO, foi frisar que 

ambos, apesar de integrarem o mesmo partida, ern 2005, na epoca dos fatos, nao seriam praximos. 

90. o Ex·Presidente tam bem foi indagado sobre sua rela'fao corn AEClO NEVES no inicio de seu 

primeiro mandato, bem coma sobre a existencia de uma aliant;a politica informal nas elei'foes de 2002 

entre o PT nacional e o PSDB de Minas Gerais, visando favorecer ambas candidaturas naquele estado, e 

que teria sido denominada pela imprensa coma "o vota lUlEClO"33. Este evento pod eri a demonstrar 

praximidade entre os dois, nao obstante o antagonismo partidario no plano nacional, mas foi negado por 

LULA. Vejamas: 

91. 

"( ... ) aUE, no inicio de seu primeiro mandata coma Presidente manteve corn AECfO 

NEVES, o epoca Gavernador eleita de Minas Gerais, apenas uma rela~ăo institueional, de respeita 00 

chefe de um ente federativo, mesmo tipa de re/acionamento que manteve corn Governadores eleitos 

de outros portidos, independente se de portidos que davam sustento~ăo a seu governo ou se eram de 

oposi~oo; QUE, nâo havia distin~ăo entre a re/aţoo que mantinha cam o PSDB noc/onal e o PSOB de 

Minas Gerais; QUE, questionodo acerca do fenomeno ele/toral denominado "vota LULECfO" naticiada 

a epoca do elei~oo de 2002 em Minas Gerais em que haveria uma aJian~a informal para voto no PT 

para Presidente e no PSDB para Govemodor, tem o dizer que se de fato este fenomene acorreu nâo 

tedo sido estimuloda ou afian~ado por seu partida, sejo no plana nacional ou regional; ( ... )" 

Isto posta, e possivel constatar coesao nas falas dos tres dirigentes do Partido dos 

Trabalhadare, - LUIZ INĂCIO LULA DA SILVA, JOSE DIRCEU DE OLiVEIRA E SILVA e SILVIO JOSE PEREIRA-, 

acerca do processo de indicac;ao, analise e nomeat;ăo para cargos no primeiro mandato presidencial do 

Pl, circunstância relacionada diretamente cam os fatos sob apurac;ao . 

92. Lada autro, os relatos dos tres dirigentes petistas săo contrarios as declarac;5es do delator 

DELCÎDlO DO AMARAL e da te,temunha FERNANDO ANTONIO GUIMARĂES HOURNEAUX DE MOURA, 

negando qualquer prestfgio ou pleito de AEClO NEVES junto aos protagonistas do governo iniciado em 

2003, e recusando qualquer verossimilhanc;a as motivac;5es, aos encontras, aos dialogos, as atribuic;5es e 

as influencias narradas por ambos e que estao no cerne das acusac;5es contra o politico do PSDB. 

93. E sabido que acasa as declarac;5es de LULA, DIRCEU e SILVIO tivessem teor similar a 
colaborac;ao de DELCfClO e ao testemunho de FERNANDO, eles tambem poderiam ser responsabilizados 

peles mesmos crimes atribuidos a AEClO neste inquerito, sendo sujeitos diretamente interessados no 

33 Vide materia Jornallstica publicada na edic~o an line da jarnal Folha de S. Paulo em 16/01/2010 corn o tltulo HQ voto lultkio", 

acessada em 31/01/2017, e juntada a05 autos corn o despacho Que antecede o presente reJat6rio. 
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termina destas investiga~5es sem a responsabiliza~ăo criminal do Senador do PSDB, mesmo o 

considerando um adversârio politica, pois o enquadramento penal deie poderia levar a uma imputa~ăo 

criminal de todos. 

94_ Assim, ponderando que as declara~oes de LUIZ INAclO LULA DA SILVA, JOSE DIRCEU DE 

OLlVEIRA E SILA e SILVIO JOS~ PEREIRA podem conter distor~oes sobre a real dinâmica dos fatos 

apurados, em uma atit ude de auto defesa, pois confirmar as vers5es de DElCfolO DO AMARAl e de 

FERNANDO MOURA equivaleria a confessar que permiti ram a continuidade de DIMAS TOLEDO em 

FURNAS, a pedido de AEClO NEVES, e que comet;aram a receber parte da propina que anteriormente era 

repassada ao PSDB e ao PP, seus relatos devem ser avaliados corn cautela e em consonância corn os 

demais elementos dos autos, antes de conduir pela inocorrencia dos delitos em apura~ao. 

V_ DOS RELATOS DOS s6cIOS DA BAURUENSE _ 

95_ AIRTON ANTONIO DARE era o socio administrador da BAURUENSE TECNOLOGIA E SERVI~OS 

lTDA citado por AlBERTO YOUSSEF como o responsâvel pela disponibilizal,;ăo da propina gerada a partir 

dos contratos celebrados pela empresa corn FURNAS, e que foram entregues para o ex-deputado lOSE 

JANENE, do Partido Progressista, e para o senador AEClO NEVES, do Partido da Social Democracia 

Brasileiro. 

96_ Ja DELCfDIO DO AMARAL năo teria tantos detalhes sobre a possivel atua,lo de AIRTON 

ANTâNIO DARE no repasse direto de propina para politicos, limitando-se a dizer que ele era "um 

empresario da empresa BAURUEN5E, que era prestodora de serviţos em FURNA5; QUE o depoente sobe 

que AIRTON DARE e O/MAS eram muito proximos, tanta ossim que a BAURUEN5E cresceu muito na gestâo 

de D/MAS; QUE este caso da BAURUENSE tem muita contusiio; QUE o assunto da BAURUENSE, pOf/!m, t! 

o/go muito pequeno dentro do esquema de FURNAS, que era grande". (trecho transcrito na representa.;ăo 

da PGR, as fis. 14/16 do inquerito). 

97_ De qualquer forma, coma ambos colaboradores citavam o repasse de recursos iHcitos da 

BAURUENSE para politicoS que davam sustenta.;ăo para a permanencia de DIMAS FABIANO TOlEDO na 

Diretoria da estatal34
, e foi constatado, nos termos do Capîtulo II, a existencia de inumeros apurat6rios35 

comprovando irregularidades nos contratos celebra dos entre a BAURUENSE e FUR NAS, tentou-se buscar 

elementos que comprovassem o pagamento de propina da empresa privada para os agentes politicos. 

34 Tanto no governo do presidente FERNANDO HENR1QUE CARDOSO quanto no governo do presidente LUll INACIO LULA DA 5ILVA: 

J 
3S Orlundos tanto de 6rgăos de persecu~ăo criminal como de 6rgăos de ffscalizat;:io e controle; 
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98. Coma e sabido. AIRTON ANTâNIO DARE faleceu em 18 de junho de 2011, nas termos da 

certidăo de 6bito juntada aas autos corn o despacho que antecede este relaterio, sem que fosse ouvido 

sobre as irregularidades em sua empresa, nern mesmo nos autos nQ 2005.51.01.517099-4 em tramital;âo 

no Rio deJaneiro. Assim, apesar de năoterem si do citados por nenhum dos delatores ou das testemunhas, 

visando esclarecer a extensâo dos fatos, seu irmâo e socia, JAIR OSVALDO DARE, eseu filho e herdeiro, 

AIRTON ANTONIO DE CONTI DARE, faram intimados para prestarem declarac;ăes em sede pOlicia!. 

99. Questionado sobre a administrat;âo da empresa esua participat;âo na gestâo da companhia, 

JAIR narrou, no termo de declaral;5es de fis. 467/468, ter vivido uma relat;âo conturbada corn o irmăo, 

vivenciando inumeras brigas. Esclareceu que o pat rimon ia da familia era dividido em neg6cios distintas, 

composto por fazendas, que ele gerenciava, e pela BAURUENSE, administrada por AIRTON. Contou sobre 

a dispasic;ăo societaria da empresa e sobre a existencia de um s6cio minoritario que auxiliava na 

contabilidade da companhia. Vejamos: 

100. 

"QUE desde o decoda de 1970, are o loJecimenta de seu irmoo AfRTON ANTONfO 

DARE, no ano de 2011, adecloronre trobafhava apenas cam o gestao dosJazendas deie e de seu irmoo, 

noa possuindo qua/quer gerencia sob a administroţoa da empreso BAURUENSE; aUE ote 2011 o 

disposi~ao societâria do BAURUENSE era composto de 44% de sua propriedode em nome de 

decJarante, 46% em nome de A/RTON DARE, e 10% CEl' INOUE; QUE CElI Joi odmitido na sociedade 

oindo no decada de 1970, principalmente por sua hobilidode coma contodor, visando gerir o 

contobiJidade da sociedade durante sua expansao; aUE CEll terio se oJastada de atos de gestăo da 

sociedade, aproximadamente, nas de 2008 ou J009, por estor ocometido do mal de olzheimer; QUE 

em 2011, cam o Jalecimento do seu irmao, o declaronte passou o exercer o gestao do empreso,· QUE 

durante o mo/estio de seu irmaa ote o inieio do ano de 2012, o fi/ha de A/RTON ANrONfO DAR( 

A/RrON ANTONIO DE CONTI DAR( exerceu o gestao da empresa; QUE o sobrinho do dec!aronte teria 

se retirado dessa lun~ao, apos acorda entre demais herdeiros de AIRrON ANTON/O DARE, por 

entenderem năo ser mois lucrativo permanecer na sociedode, em vinude de inumeras dividas devidas 

pela BAURUENSE; aUE atualmente existe uma oţoo movida pelos herdeiros de A/RrON ANTONIO 

DARE visando a dissoluţoo parcial da empreso, e por esse motiva apenas o declorante tem exercido 

suo gestiio; aUE corn o afastomento de CEZI do odministraţăo do empreso, nenhum de seus Jilhos ou 

representante passau exercer gestoo sobre o BAURUENSE; aUE noa mantinha um bam 

relocianomento corn o seu folecido irmoo, tonta que ombas tiveram inumeras brigos, notodomente 

por nao concordar cam o moneiro cam que A/RrON conduzia o gestao do BAURUENSE e querio 

interterir no gestaa dos fazendas; aUE explicanda melhar informa que noo concordava com o gestoo 

de AIRrON a frente da BAURUENSE por este noa prestar cantas sobre o mesma, nao abstante querer 

interferir junto a outro sociedade que mantinhom, nas fazendas, cuja gestOo cobio 00 declarante; aUE 

em 2007teve uma briga mais seria corn seu irmiJo, em vinude da gestoo do BAURUENSE, noa voJtondo 

o folor novamente corn o mesmo; aUE o ultIma contrato da BAURUENSE encerrou-se em 

dezembra/2016, estando o empresa em Iose de encerramento;( ... )" 

Nâo obstante JArR alegar nao ter participado do cotidiana da empresa ate o falecimento 

de seu irmăo, em 2011, em periodo posterior aos fatos sob averigua~âo, ele foi inquirido sobre a rela~âo /' / 
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da companhia corn FUR NAS, e de seu irmao corn OI MAS, bem come sobre irregularidades em sua gestâo. 

Porem, nao revelou fatos que pudessem auxiliar na elucidac;âo dos fatos sob investigac;âo. Vejamos: 

"( .. .) QUf ntio conheceu D/MAS FABIANO, auvindo jalar do mesmo apenos qvando foi 

noticiodo o escândolo envolvendo FURNAS, mas ntia se recardondo 00 certo em que ano este fato 

terio ocorrido; QUE tambem noa tem conhecimento sobre os fatas que envolveriom o gestoo de 

D/MAS em FURNAS e que teriam sido noticiados a epoca pela imprensa; QUE nesta epoca, nas 

noticios que envolviom o nome de O/MAS esua gestăo juma a FURNAS, o nome do empresa 

BAURUfN5f fa; reJocionado a irregularidodes na estatal; aUE neste momento procurou CEZ1 para 

questionar a motivo da exposipio do nome da BAURUENSEjunto a este escândalo de FURNAS, tendo 

o mesmo dito ao dec1arante que tudo eram inverdades, pois os contratos da empresa foram 

celebrados de forma regular; aUE o declaronte ntio questianou AIRTON sobre estes mesmos fatos; 

QUE nesta epoca, as filhas do declarante sofreram bullying na escolo em virtude do escândalo 

envolvendo o nome da BAURUENSE; aUE o declarante, em virtude do mau relacionamenta que 

mantinha corn seu irmăo e da distâncio que olega ter tido na gestăo da BAURUENSE neste perfoda, 

nao tomou outras providencias para esc/arecer os fatos; aUE noa fora pravocado por nenhum 6rgtia 

para expficar passfveis irregularidades em contratos que teriam sidos celebrados pela BAURUENSE, 

sendo esta a primeiro vez que e chamado a um orgăa investigatorio ou de contrale para folar sobre 

esse assunta; aUE noa sabia sobre a exist~ncio de ouditorias realizadas pela TCU e pela CGU em 

contratos celebradas entre BAURUENSE e FURNAS, corn a constata~aa de irregu/aridades; aUE no 

ano de 2006, quanda foi reo/izodo busca e apreensQo na residencia de seu irmtio, por for~a de 

mandado expedido pela 2I! Vara Federal Criminal do Rio de Janeiro, tambem foi cumprido mandado 

de busca e apreensăo em sua residencia, no munidpio de Bauru, e em um apartamento que 

mantinha no cidade de 500 Poulo/SP; aUE năo se recorda se foram apreendidos algum documenta 

ou objeto nas suas residencios, tendo convicţăo que năo foram opreendidos va/ores; aUE soube 

terem sido apreendidos do/ares e reois na residencia de AIRTON; aUE mesmo ap6s a realiza~ăo de 

buscas nos suas residencias ntio se importou em buscar maiores detolhes do motivos da PoJicio 

Federal ter estodo em suas casas;( ... )" 

101_ O filho de AIRTON ANTONIO DARE. AIRTON ANTONIO DE CONTI DARE, tambem foi 

questionado, no termo de declara~6es de fis. 587/588, sobre a administra~ăo da BAURUENSE, sobre sua 

participat;âo e sobre a participac;âo de seu tio na gestao da empresa. Ele confirmou boa parte da dinâmica 

narrada por JAIR OSVALDO DARE, alem dejustificar seu distanciamento dos negocios da familia em virtude 

da carreira coma pilota de carridas e residencia no exterior. Vejamos: 

"( ... ) aUE possulo uma pracuraţăo de seu pai, A/RTON ANTON/O DARE, e de seu tia, 

JA/R OSVALDO DARE, para na ausencia de um dos dois autorizar a realizaţtia de a/gum pagamenta ou 

assinar a/gum cheque da empresa BAURUEN5E, vista que estes atas necessariamente deveriam ser 

exercidos, canjuntamente, pela seu pai e pela seu tia; QUE ah§m desse ato relativa a gestăa da 

BAURUENSE, ntia teria realizada qua/quer outro ato de gestăo da empreso; QUE no ano de 2010, 

quanda seu pai safreu um AVe, o declarante passau a atuar coma seu curador, mas sem participar do 

gestâo da empresa BAURUENSE; aUE năa obstante a saciedade ser dividida em 46% dos cotas para 
/Î 

A/RTON DARE, 44% para JAIR OSVALDO DARE, e 10% CEZI/NOUE, a gestăo da mesma era exercida pari· 

seu pai e por CEll; QUE que seu pai e seu tia passuiam um acorda em que seu pai ficova a frente dos 
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neg6c;os do BAURUfN5E, enquanta seu tia da gestao dos fazendas do familia; QUE seu pal eseu tio 

ocabaram rompendo seu reloCÎonamento em uma brigo no ano de 2008 por discordarem de questoes 

inerentes o venda de uma jazenda, mos ontes mantinhom relacionomento tipica de irmăos; QUE seu 

tia e seu pai trabolhavom no mesmo locol, na sede do BAURUfNSE, cada quol corn sua equipe e em 

sua respectiva saJa, seu pai dedicada mais a gestlio da BAURUfNSE, eseu tÎo mois a gestlio dos 

fazendas;( ... ) QUf o dec/arante, o partir do ano de 1997, comeţou a passar mais da metode do ano 

nas Estodos Unidos, onde teria atuodo coma pilota de corrida profissional, la permonecendo ate o ano 

de 2003; QUE em virtude de sua correira como pilota nlio acompanhava detafhes da gestăo da 

BAURUfN5f, n6osabendo declinar quondo os contratos corn FURNAS comeţoram e quando os mesmo 

tiverom fim, nem mesmo sua modafidade de contrata~lio; ( ... r 

102. Assim coma seu ti o, nao obstante AIRTON DE CONTI tambem alegar nao ter participado do 

cotidiana da empresa, ele foi inquirido sobre a rela~ao da companhia com FURNAS, e de seu pai corn 

DIMAS TOLEDO, lOSE lANENE, MCio NEVES e ALBERTO YOUSSEF, bem como sobre irregularidades em 

sua gestao. Entretanto, nao revelou fatos que pudessem auxiliar na elucida~ao dos fatos sob investiga~ăo . 

Vejamos: 

N( ... ) QUE a BAURUENSE, bosicamente, possuia contratos corn FURNAS para o 

fornecimento de măo de obros terceirizada; (. . .) QUE nlio conheceu OIMAS FABIANO TOLEOO, 50 

tomanda conhecimento que o mesmO era diretor de FURNA5 atraves de nOficios veiculodas apas um 

esc6ndofo envolvendo a empresa publica e a empresa da familia, no ano de 2006; QUE seu pai nunca 

havia comentado sobre uma possfvel re/aţao que teria mantido cam O/MAS; QUE apas a escândolo do 

BAURUENSE corn FURNAS, seu pai teria dito para a familia que aquila tudo era um grande erro, nao 

havendo nada de errado nas contratOS que o BAURUENSE mantinha cam FURNAS; QUE mesmo cam a 

busca e apreensâo reafizada pela Polfcia Federal em endereţos da familia e da BAURUENSE, apos o 

in/eia das investigaţoes em seus contratos, seu pai continuava insistindo que se tratava de um gronde 

equivoco, nao havendo irregu/aridades nestes contratos; QUE os va/ores apreendidos pela Polieia 

Federal no apartamento de seu pai seriam utilizados para o pagamento de contas das fazendas, sendo 

comum manter elevada quantia em dinheira para essa finalidade; QUE antes do esc6nda/o envolvendo 

o empresa, ja teria ouvido de seu pai o nome de ex-Oeputoda Federal lOSE JANENE, entretanto naa 

saberia declinar quaJ contexto em que seu name estava envoJvido; aUE nlio teria auvida de seu pai 

qua/quer refereneia do atual Senador AtC/O NEVES, a epoca Governadar de Minas Gerais; QUE năa 

teria ouvido de seu pai qualquer referencia a ALBERTO YOUSSEF." 

103. Constata-se, assim, que as pessoas mais pr6ximas de AIRTON ANTâNIO DARE e que ap6s 

sua marte paderiam confirmar parte dos fatos alegados no termo de colabora~ăo de AlBERTO YOUSSEF, 

atestando a veracidade da dinâmica delitiva sob apura~ăo, narraram nada saber sobre os fatos. 

VI. DOS RELATOS DE DIMAS FABIANO TOLEDO . 
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104. DIMAS FABIANO TOLEDO foi funcionario de carreira de FURNAS, onde trabalhou por quase 

40 anos, de 1968 ate 2005. Segundo seus relatos, presentes no termo de fis. 469/472, entre os anos de 

1996 e 2005 ele exerceu a funt;ăo de Diretor de Engenharia, Planejamento e ConstrUl;ăo da estatal, 

informando que sua indica~ăo para ocupar este carga aconteceu em 1996, e ocorreu por indicat;ăo do 

presidente da companhia a epoca, LUIZ LAERCIO SIMOES MACHADO, em virtude de sua qualifica,ao 

tecnica e por ser carga historicamente ocupado por funcionârio de carreira da estatal. 

105. Instado a se manifestar sobre sua permanencia na Diret;ăo de Engenharia ap6s 2003, marco 

temporal cnde estao concentrados os relatos do termo de colaborat;ăo de DELCrOrO DO AMARAl, ele 

narrou que teria continuado no carga ap6s um convite do nava presidente de FURNAS, JOSE PEDRO 

RODRIGUES, sem que fosse necessario reaHzar qualquer tipa de gestao politica para este fim. Vejamos: 

"( .. .) QUE em janeiro de 2003, cam a assun~oo do nava presidente de FURNAS, lOSt 

PEDRO RODRIGUES, este convidou o declorante a permonecer no corgo, em virtude de qualificar;oo 

Mcnica; QUE noa solicitau nenhumo audiencia, ou reafizou quo/quer tipa de gestlio com politicos, ou 

pessoas praximas 00 governo, que tomaria posse em 2003, para que permonecesse em seu corgo; 

QUE năo· sabe dec/aronte permanecesse coma diretor de FURNAS, apas 2003 (. .. )" 

106. Questionado sobre sua rela~ao corn AEClO NEVES, DIMAS informau que o conhece de longa 

data, quando o polftico ainda era Deputado federal e teriam se encontrado para discutir compensa~oes 

sociais e ambientais de FURNAS, reconhecida pe las grandes reservaterios e usinas hidreletricas que 

mantem no estado de Minas Gerais. Tambem teriam mantido uma outra agenda profiss;onal, quando foi 

aventada a possibilidade da privatiza~ao da estatal, evento que terÎa gerado uma grande mobilizaţao de 

politicoS minei ros. Vejamos: 

"( .. ) QUE conheceu AECfO NEVES, a epoca Deputada Federal, para tratar de eventuois 

campensaţoes ambientais e sociais, que seriam devidas par FURNAS, em focais que teriam so/rido 

donos pefa construr;ăo de usinas hidrefetricas e que seriam reduta efeitoral do congressi5ta; aUE ă 

epoca, FURNAS encontrava-se em uma "lista negra" de 6rgo05 ambientais, acorretando dijiculdodes 

para a realizoţăo de novos obras; aUE ap6s esse periodo uma outra agenda comum entre AtCiO 

NEVES e o declarante dizio respeito a um eventual processo de privatizaţăo de FURNAS, evento no 

quol tanto o Deputado, quonto o Governador de Minas, a epoca, ITAMAR FRANca, e outros 

congressistas, quanto o direţoo de FURNAS, noa queriom que ocorresse; aUE a citaţoo do nome de 

AtCiO NEVES o possfveis irregularidades na gestăo de FURNAS, il epoca em que o dec/aronte 

participovQ de sua direr;iio, e politica, noa havendo qualquer embasamento real; ( ... )" 

107. Durante sua inquiric;ăo, DIMAS negou quaisquer irregularidades em sua gestao na Diretoria 

de Engenharia em FURNAS. Nao obstante reconhecer ter se encontrado corn JOSE JANENE e ROBERTO 

JEFERSON para discutir assuntos - segundo ele legftimos - do interesse de FURNAS, e cam FERNANDO 

MOURA em agenda que nao se recordava, desmentiu todos que teriam relatado que ele participau de 

encontros para discutir o pagamento de propina para partidos politicos ou que tenham narrado qualquer 

ac;âo que ele desempenhou neste sentido. Vejamos: 

/ 
! 
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"( .. .) aUE rodos os contratos que fossem para atender demondos da diretoria onde o 

dec/arante ocupau fun~ăo de chefla, necessoriomente passavam por este set ar, havendo carpa 

gerenciol corn autonomia para realizar suas respectivas contrata~5e5; ( ... ) aUEJ6 respondeu inquerlto 

na Polieia Federal em virtude de declaroţoes que foram {eitas pela ex-Deputado ROBERTO 

JEFE:RSON, ap6s uma reun/ăo entre ambos, ocorrlda em 2005, alegando o ex-Parlamentar que o 

dec/arante teTla Informado que uma parte do ca;xa de FURNAS seria parD ser dlvidido entre tr~s 

partidos politicos, quals sejam PP, PTB e PT, e parte parD os dlretores de FURNAS; QUE o declarante 

informa que este encontro de foto ocorreu, entretanto nega a discussoo que o parlamentar alega 

terem tida, na verdode, a declarante, ciente de que o cargo que ocupava teda sido oferecido 00 

partida de ROBERTO JEFERSON, o mesmo escolheria pessoa fora dos quadros da empresa para ocupa· 

la, atendeu 00 pedido do parlamentar efai encontrar cam o mesmo em sua residencia em Brasilia 

para detalhar questoes sobre o funcionamento da empresa, colocando seu corga a disposiţoo, e 

informando que seria importante que o mesmo indicasse aJguem dos quadros da empresa para ocupar 

este posta, por se tratar de trodiţao no que diz respeito a este corgo, afem de ser tecnicamente mais 

adequodo; aUE nao teve nenhum outra encontro cam ROBERTO JEFERSON, tendo conhecida apenas 

nesta opartunidade; aUE conheceu o ex·Deputada JOSi JANENE, do PP, quando este procurau a 

declarante para tratar sabre compensa~oes ambienta;s de uma Iinha de transmlssoo de FURNAS, 

que trazla energia de Itaipu, que passava pela interior do paran6, ande o parlamentar tinha base 

eleitoral, senda este a unica assunto que o declarante se recorda ter tratada cam a mesma, antes 

de 2003; QUE apas 2003, como o parlamentar fazia parte da comissăo de minas e energia, do Câmaro 

dos Deputados, ele teria salicitoda apoio tecnica de FURNAS para ouxili6·/0 na elaboraţaa de um novo 

modela de sistemo eJetrico, que estava sendo eloboroda no Ministerio dos Minas e Energia, e que por 

este motiva o mesmo esteve em olgumas oportunidodes na sede de FUR NAS no Rio de Janeiro, paro 

reuniăes cam o corpo tecnico da empresa; QUE noo conheceu ALBERTO YOUSSEF, naa se recordando 

de }6 ter estado na presenţa do mesmo; aUE sabe quem ~ MLrON MONTEIRO, entretanto jamais 

se encantrau cam o mesmo; aUE foi apresentado a FERNANDO MOURA, entretanto ntio se recorda 

em que momento, e nem sabe dizer que interesses o mesmo representovo, nem se possula afgumo 

funţăo na governo LULA; aUE săo inveridicas os declaroţoes dados por ALBERTO YOUSsEF, quando 

este em termo de colabarot;oo premiada, alegou ter se encontrado corn o decJorante; aUE sao 

Inveridicos os dec/ara,oes de NIL TON MONTEIRO, FERNANDO MOURA e AL8ERTO YOUSSEF na 

tacante a encantras que ter;am mantido com o declarante, quando teria dita que haverla 

superfaturamento em cantratos celebrodas por FURNAS, notadamente cam o empresa 

BAURUENSE, e que esses recursos seriam distribuldos entre os partidas PT, PP e PSDB; aUE năo 

abstante a fala de ROBERTO JEFERSON ser de 2005, e os encontros que NIL TON MONTEIRO, 

FERNANDO MOURA e ALBERTO YOUssEF alegam ter Uda corn o declarante, quando teria dito sobre a 

distribuiţoo de propina entre os partidos politicos serem anterÎores o essa dota, esclorece ocreditar 

que os mesmos 50 falarom sobre este evento recentemente, apas o ano de 2005, ou seja, quando o 

faJa de ROBERTO JEFERsON era publica;( ... ) aUE seu fiJho GABRIEL MARTINs TOLEDO tornou·se sacia 

do empresa CANAL ENERGIA INTERNET L TDA., quondo o mesmo jd possufa um cantrata cam FURNAs, 

sem que o mesma soubesse deste fato; QUE seu filha năo exerceu gestlio no empreso, nem reolizou 

nenhumo retiroda na mesma; aUE hauve uma of 00 penal cam o abjetivo de apurar se a CANAL 

ENERGIA teria sido contratoda por FUR NAS descumprindo exigencia da Jegisloţoo, tadavia, 00 final, o 
I 
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inexigibilidade de ficita~ao; QUE na investigo(:lio criminal que respondeu peronte o Policia Federal, 

houve a quebra de seu sigila /iscal e banc6rio, bem coma de membr05 de sua tamifia, pela Juiz de 

primeiro instâncio, entretanto os dados noa chegaram a ser onalisodos em sede palida', pois sua 

defesa conseguiu reverter o decisăo de primeira instâncio no TRF-2a Regiăo; QUE foi abelta uma 

sindicância patrimonial na CGU, que v;savo opurar um possivel enriquecimento ilicito do decfaronte, 

entretonto, apas o apurat6rio e on6lise dos dados, foi constatodo que seu patrimânio era compativel 

corn arenda que au/eriu corn o seu traba/ha.( .. .)" (negritei) 

108. Em acarea,ao realizada entre DIMAS TOLEDO FABIANO e FERNANDO ANT6NIO 

GUIMARAES HOURNEAX DE MOURA na Policia Federal, e disposta as fis. 473/474, ap6s a oitiva 

anteriormente transcrita, o ex-diretor de FURNAS foi confrontado corn um de seus delatores, quando 

ratificau suas declara~6es. Nesta oportunidade ele voltau a desmentir FERNANDO MOURA, insistindo que 

nao tratou corn ele qualquer assunto que envolvesse a divisăo de propina oriunda de cantratos da estatal. 

FERNANDO MOURA tam bem manteve suas declara~5es iniciais, confirmando as ilicitudes declaradas por 

DIMAS, sem, contudo, apresentar quaisquer da dos ou documentos que pudessem robustecer sua versao. 

Considerando DIMAS TOLEDO como PRIMEI RO ACAREADO e FERNANDO MOURA coma SEGUNDO 

ACAREADO, vejamos os termos do auto: 

"( ... ) aUE, năo se recorda de ter se encontrado com o senhor FERNANDO MOURA em 

jantar na casa dosenhor MARelO TOLEDO, em Săa Paufo, em dezembro de 2002~ nem de ter soJicitado 

00 Deputado Federal lOSE JANENE que intercedesse junto 00 gaverno do PT para sua permanencia 

frente a diretaria de engenharia de FURNAS. a partir de 2003. Dada a palavra 00 (a) SEGUNDO{A) 

ACAREADO{A) pela{a) mesmo(a) foi dito: QUE, confirma ter se encontrado com o primeiro acareado 

na casa de MARC/O TOLEDO, em dezembro de 2002, a con vite do Deputado JOSE JANENE, quanda 

tam bem esteve presente SIL VID PERfIRA, Secretdrio Geral do PT, il epoca, quondo teria sida tratada a 

permanenc;a do primeira acoreado il frente da diretoria de engenharia de FURNAS. Em consequencia, 

dodo o palavre 00(0) PRIMEfRO(A)ACAREADO(A) pelo(a) mesmo(a)fai dita QUE na encontro que teria 

tido cam o primeiro acareodo, apas a sua recandu~ăo, nao teria discutido nenhum assunto acerca de 

distribui~ăo de va/ores de FURNAS para o PTnacional, para o PT paufista e para AECfO NEVES, por este 

fato nao ser verdadeiro. nada mois ter a acrescentor. Dada novamente a palavra 00 (a) SEGUNDO(A) 

ACAREAOO(A) pelala) mesmo(a) foi dira QUf afirma que /ogo ap6s a canfirma~ao da permanencia do 

primeiro acareado a frente do diretoria de FURNAS, no encontro em que efe foi dar essa noticia o 

O/MAS, este teria dito para noa se preocupar, pais um ter~o dos va/ores oriundos de FURNAS Ma para 

o tem a acrescentar; QUE am bas os acareados ratificam integrolmente a termo de suos declaro~oes 

anteriores, tomodas no interesse desto investigo~ao." 

109. As falas de DIMAS colhidas para este inquerito, coma esperado, guardam teor similar corn 

todas as manifesta!,;oes que ele prestou para diferentes autoridades, nas diversos apurat6rios, criminais 

e administrativos, que ja foram instaurados para apurar os possiveis desvios de suas condutas coma 

gestor de FUR NAS e como responsavel pelo repasse de propina para agentes politicoS que davam 

sustenta!,;ăo a sua manuten!,;ăo na dire!,;âo da estataL 

Im
pr

es
so

 p
or

: 0
54

.0
21

.5
28

-7
0 

In
q 

42
44

Em
: 0

9/
08

/2
01

7 
- 1

3:
21

:4
7



• 

• 

Relatario Final -Inquerito n' 4244/DF (RE n' 40/2016-1) 

110. Por certa, suas manifestar;i5es devem ser analisadas corn reserva, por ser parte 

interessadissima em que, sendo verdadeiros, os fatos sab apurar;âo "aO sejam comprovados e ele possa 

ser alcam;ado pelos reveses que uma condenar;ao administrativa e/ou criminal podem trazer para a sua 

liberdade e para o seu patrim6nio. 

VII. DOS RELATOS DE AEelO NEVES DA eUNHA . 

111. Em apertada sfntese, e corno registrado no capitula 1, estes fatos comer;aram a ser 

investigados ap6s serem revela dos nos termos de colaborar;âo n2 20 e nQ 21 de AlBERTO YOUSSEF36 . 

Segundo o doi ei ro, O PSDB, por intermedia do senadar AECrO NEVES, juntamente corn o PP, por 

intermedia do deputado federal falecido JOSE JANENE, possuiriam influencia nas diretarias de FURNAS, 

utilizanda este cantrale para a recebimenta de propina em contratos celebrados pela estata1. 

112. Segundo a versăo de ALBERTO YOUSSEF, a influencia de AEClO NEVES e de JOSE JANENE na 

nomeac;ao e na manutenc;:ăo de pessoas nas diretorias de FURNAS teria ocorrida entre os anos de 1994 e 

2001 (ou 2002), quando era presidente da Republica FERNANDO HENRIQUE CARDOSO. YOUSSEF narra ter 

ciencia destes fatos por ter operado no mercado de câmbio eter recebido o dinheiro da propina de JOSE 

JANENE para remessa as ci da des de Londrina/PR, Sao Paulo/SP e Brasflia/DF. A epoca, ele teria recebida 

dinheiro oriundo de contratos irregulares de FURNAS corn as empresas CAMARGO CORREA S.A. e 

BAURUENSE TEeNOLOGIA E SERVI~OS LTDA. 

113. O ex-senadar DELCIDIO DO AMARAL, assim como ALBERTO YOUSSEF. reali zau um amplo 

acorda de colabarac;ao premiada, revelando inumeros fatos do submundo da politica brasileira, que 

envolveriam relac;:6es nada republicanas entre agentes do Estado e representantes da iniciativa privada. 

Entre as inumeros fatos revelados e individualizados em distintos termos de colaborac;ao, estao as 

circunstâncias narradas no termo de colaborac;ao n2 0437 , que tambem implicariam AEClO NEVES DA 

CUN HA no processo de nomeac;ăo e de manutenc;:ăo de diretores de FURNAS para o recebimenta de 

propina decorrente da celebrac;ăo de contratos corn a estata1. 

114. O lapso dos fatos narrados por DELCfolO e diferente daquele contido nas dedarac;5es de 

YOUSSEF. Os eventos trazidos a baila pela ex·senador concentram-se, sobretudo, no momento em que 

termina a narrativa do doleiro, isto e, apăs o governo do presidente FERNANOO HENRIQUE CARDOSO, 

comec;ando no primeiro mandato do presidente Lurz INP.ClO LULA DA srLVA 

3& Termos de eolabora\;1:io nI! 20 e n!! 21 de AlBERTO VOUSSEF - fis. 14/16 e 44/49 do Apenso 1; 

37 Treeho da representa\;ăo da PGR que deu in[eio a presente investiga\;ăo e e instruÎda cam fragmento do termo de colaborar;1:io 

n!! 04 de OElCfOIO 00 AMARAL - fls. 14/16 do Inquerito (voI!); 
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115. Coma e possivel perceber, o foca desta colaborac;ao de DELCfClO e a manutenc;ăo de DIMAS 

FABIANO TOLEDO il frente da diretoria de Engenharia de FURNAS, apas a interven~ăo de AEClO NEVES DA 

CUNHA junto ao presidente LULA, por intermedia de JOSE DIRCEU 38, e a redistribuic;ăo da propina gerada 

a partir de contratos celebra dos por FUR NAS para mais um partida, no casa, oPT, que teria passado a 

concorrer no recebimento destes valores corn o PSDB e o PP. Neste panta, ja reside uma diferenc;a nas 

relatos dos dois colaboradores, pois para YOUSSEF este esquema 56 teria ocorrido ate o ano de 2002, nao 

tendo ciencia sobre a repactuac;âo deste acorda corn o PT a partir de 2003. 

116. E sobre estes tatos, e as circunstâncias que margeiam sua possivel ocorrencia, que o 

senador AEelO NEVES DA CUN HA foi inquirido em sede polieia!. 

117. Questionado, a partir do termo de declara~5es de fis. 596/598, sobre os mandatos que 

exerceu e sobre as possiveis indica~âes politicas para cargos em empresas publicas federais e estaduais 

do setor energetico, durante o lapso de tempo em que estao concentradas as denuncias em seu desfavar, 

o Senador da Republica afirmau que: 

"( .. .) aUE entre os anos de 2000 e 2002 era Deputado Federal, presidindo o C6mara 

dos Deputados entre os onos de 2001 e 2002; aUE em 2002 se elegeu o Governodor de Minas Gerois, 

sendo reeleito em 2006 para o seu segundo mandata; QUE no final do decada de 1990, 00 lado do ex­

Presidente e ex-Governodor de Minos Gerais ITAMAR FRANCO, nesto epaca Governadar do Estado, 

participau de um frente para que FURNAS ndo fosse privatizada pela Gaverna Federal; QUE durante o 

Gaverna de FERNANDO HENRIQUE CARDOSa noa indicou nenhum name para participar do Ministeria 

de Minas e Energia, e nem de nenhuma empresa au estotal da setar energetica; QUE durante as 

Gavernas de ITAMAR FRANCa e EDUARDO AZEREDO no Estado de Minas Gerais năo indicau nenhum 

name para participar do Secretaria de Estada de Minas e Energia, e de nenhum estatal estadual do 

setar energetica;( ... )" 

118. Por 6bvio, a negativa do parlamentar em ter realizado indicalYao politica para cargos de 

dire~ao nas estatais nao e capaz, por si 56, de atestar que o ato, de fato, nao ocorreu. O hist6rico das 

investiga~5es instauradas no bojo da denominada opera~âo "Lava Jato" demonstra dinâmica de 

autodefesa similar, notadamente nas apurat6rios que desvendaram ilicitos perpetrados na PETROBRAS. 

119. Nao obstante ser latente que muitas das indicac;5es de diretores da empresa aconteceram 

por interferencia de lideranc;as politicas, quando desvendado que grande parte dos desvios verificados na 

petroleira ocorreram para o repasse de propina aos agentes e partidos politicos que davam a sustentac;ăo 

para a manutenc;ao de um executivo no carga, estes mesmos agentes polfticos, quase unanimemente, 

quando questionados, nega ram a existencia de qualquer ingerencia na estatal, na tentativa de se 

distanciar dos ilicitos perpetrados e comprovado5. 

38 JOS~ DIRCEU foi mlnistro da Casa Civil no ;nlCio do prlmelro mandato do presidente LULA e um dos responsave;s pelo proceSSj/) 

de indica~ao de pessoas para compor a equipe do novo governo. 
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120. Coma o exercicio desta mfluencla politica, como regra, nao e documenta do, importante que 

sejam identificados elementos obtiveis por autros meios de prova e que auxiliem a demonstrar quem, de 

fato, teria interferido e possuiria for~a politica para indicar ou manter um apadrinhado em um carga de 

destaque na gestăo da empresa publica. E este foi um dos objetivos desta investiga.;âo. 

121. AECJO foi inquirido sobre sua rela.;ăo corn DIMAS FABIANO TOlEDO, confirmando a 

narrativa deste, quando disse que se conheceram durante a discussao de compensar;oes da estatal para 

municipios minei ros diretamente afetados pela Lago de FURNAS, e que teriam voltada a se encontrar 

para debater a privatizac;ao da empresa. Vejamas: 

122. 

"( ... ) QUE conheceu O/MAS FABIANO TOLEOO no segunda metode do decoda de 1990 

quondo ele j6 era Oiretor de Engenharia de FURNAS, no momento em que se discutia compensaţoes 

da estatal para 05 municlpios mineiros aJetados pelo lago de FURNAS; QUE monteve outros contatos 

com O/MAS FABIANO TOLEDO o epoca da discussăo sobre a possivel privatizaţăo de FURNAS, havendo 

olguns encontros entre diretores e equipes tecnicas de FURNAS corn parlamentares para tratar sobre 

esse tema,' ( ... )" 

Ainda sobre sua relar;ao com DIMAS FABIANO TOlEDO, e em especial corn o seu filho, o 

Deputado Federal DIMAS FABIANO TOLEDO JUNIOR, do partido Progressista - o mesmo partido do finado 

JOSt JANENE -, pela estado de Minas Gerais, o Senadar foi perguntado sobre parte dos fatos que sao 

objeto de investigar;ao no inquerito 4423 39 da Supremo Tribunal Federal. Este inquerito foi instaurada 

apas a colaborar;ăo prerniada dos executivos do Grupo ODEBRECHT, que revela ram a realîzar;ăa de daar;ăa 

eleitoral nao contabilizada (caixa 2), a pedido de AtClO NEVES, para a sua candidatura e para as 

campanhas de DIMAS FABIANO TOLEDO JUNIOR, ANTONIO ANASTASIA e JOĂO PIMENTA DA VEIGA no 

ano de 2014. 

123. A importância de quesitar;âo corn este teor, nestes autos, surgiu pela singularidade de 

AEClO NEVES ser acusado pe las executivos da ODEBRECHT de ter solicita da doar;âo eleitoral irregular para 

os candidatos a cargos majoritarios de seu partida e estado nas eleir;ăes de 2014, ou seja, para o candidata 

a Governador JOĂO PIMENTA DA VEIGA, e para candidata a Senador ANTCNIO ANASTASIA, e para um 

unica candidata ao cargo de deputada, que sequer era de seu partida, e curiasamente era o filho de 

DIMAS FABIANO TOLEDO, o Deputado Federal pelo PP, DIMAS FABIANO TOLEDO JUNIOR, que disputava 

a reeleir;ao. 

124. Esta circunstância despertou atenr;âo ă presente investigac;ao, por pader demonstrar uma 

relar;ao sui generis do Senador corn est a candidatura, talvez pela proximidade entre o AtClO e DIMAS 

39 Este lnquerito estâ em tramita~ao na Polida Federal, no Grupo de Inqueritos da Diretoria de Investiga~ao e Combate ao Crime """\ 

Qrganizado. Na InQuirlCăo de AE:CIO NEVES no interesse destes autos, o Senador exerceu seu direito constitudonal de permanece1 
em sil~ncio; 

J/ , 
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(pai), fato que precisa va ser esclarecido tambem nestes autos em virtude das imputa!,;oes que recaem 

sobre o parlamentar. Inquirido, AEClO NEVES informau que: 

"(. . .) manteve DutroS encontras corn O/MAS FABIANO rOLEVO em virtude da 

candidatura de seu fi/ha, Of MAS FABIANO rOLEVO JUNIOR, a Deputada Estodual nas anos de 2002 e 

2006, ea Deputodo Federal nas anos de 2010e 2014, integrondo partida da base aliada do declarante; 

QUE O/MAS FABIANO TOLEDOJUNIOR hoje e Deputodo Federal pela Partida Progressista, ocreditonda 

que nas eleiţoes passadas o mesmo tambem estivesse [ifioda a este partida; ( ... ) QUf o dec/arante 

enquanto dirigente partidario solicitava apolo jinanceiro, nas termos da Jegisloţoo vigente, para 

partidos da sua bose de apolo; aUE noo solicitau especiflcamente doa~ao eleitoral para as 

candidaturas de Of MAS FABIANO TOLEDO JUNIOR, desde 2002 ate 2014; aUE ja solicitou apoio 

finaneeiro para candidaturas majoritar/as opoiodas por seu partida, mas ratifiea que nâo teria 

solieitoda doaţăo eleitaraf individual para eandidotos 00 legislativa;(. .. )" 

125. AEClO NEVES tam bem negau as imputa~oes dos executivos da ODEBRECHT em ter realizado 

qualquer pedido de doa,ao para a campanha de DIMAS FABIANO TOLEDO JUNIOR. Sobre estes fatos, e o 

que cabia perquirir neste inquerito, ressalvanda que as investigat;oes que acarrem na inquerito 4423, e 

que analisarao esta conduta em toda a sua extensao, continuam em tramitat;ao na Polfcia Federal e nao 

chegaram ao seu fim. 

126. Ainda sobre DIMAS FABIANO TOLEDO e a influencia que o Senador poderia ter exercido 

para que ele estivesse e fosse mantido a frente da Diretoria de Engenharia de FUR NAS, notadamente 

durante o governo do presidente LULA, AEClO NEVES, apas ser questionado, negau a existencia de pedido 

neste sentido, bem coma de qualquer outra solicitac;ao de cargo durante o mandato presidencial do PT. 

Vejamos: 

"( ... ) aUE o declarante nâa realizou nenhum tipa de pedido ou gestâa, seja 00 ex­

Presidente LULA seja a qua/quer integrante de seu Governo, para que OIMAS FABIANO TOLEOO 

permanecesse o/rente da Diretario de Engenhario de FURNAS; QUE năa reolizau nenhum autro pedida 

para a acupoţoo de nenhum eorgo durante o Governa do ex-Presidente LULA; ( ... ) aUE todos as 

indicoţâes do nome do dee/arante em uma possivel gestaa para a permanencia de OIAMS TOLEOO na 

Diretoria de Engenharia de FURNAS Ioram reolizados par "QUVIR D/ZER", noa havenda ninguem, ate 

o momenta, que tenha presenciada a/gum dia/aga da Senador salicitando a permanencia de D/MAS 

TOLEDO em FURNAS;! ... )" 

127. Quesitado sobre a sua rela,ao corn LUIZ INACIO LULA DA SILVA e corn JOSE DIRCEU DE 

OLiVEIRA E SILVA, no inicio do mandato presidencial do PT, e no momente em que a manutenc;ao de 

DIMAS na direc;ăo de FURNAS foi concretizada, assim coma o ex-presidente e o ex-ministro quando 

questionados a respeit040
, AEClO alegou ter mantido corn eles uma relac;ăo republicana e cordial, apesar 

de continuarem adversarios politicos. E da mesma forma que lULA, AEClO tambem negou qualquer 

40 Vide itens IV.3 e IV.4 deste relat6rio; ! 
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articulat;ăo, formal ou informal de suas campanhas nos anos de 2002 ou 2006 para firmar ou estimular o 

fenomene eleitoral denominado "LUlEClO". Vejamos: 

128. 

"( ... ) aUE a epoca do eleit;ăo do ex·Presidente LULA, o seu primeiro mandato, e do 

declarante o Governado" ombos montinham um reloţlio republicana e cordial, apesar de serem 

odversârias politicos; QUE o respeito do fenomeno eleitoral denominodo "LULECIO" nas eleiţ;oes 

majorit6rias dos on05 de 2002 e 2006 no fstado de Minas Gerais, o declarante acredita que tenha 

surgido em virtude do formoţâo do eleitorado de a/guma regioes de Minas Gerais, que avofiavam 

positivomente o candidata a Presidente e o candidata o Gavernodof, noa obstante serem de portidos 

adversarios no plana nacional; QUE noa houve nenhuma alian~o formal ou informal entre o PSDS de 

Minas Gerois e o PT nocional para uma composi~ăo no Estodo que legitimasse o [en6meno ''LULfCfO''; 

aUf [en6meno semelhante vo/tou o ocorrer no ono de 2010, no fo{ma~âo do "DILMASIA'~ corn a 

vota~ăo em DILMA ROUSSfFF para Presidente e em ANTONfO ANASTASIA para Governadar de Estado; 

( ... ) aUE corn Jost DIRCEU o dec/arante nunca teve uma {e'a~âo que noo fosse formal e institucional, 

acrescentando que este nivel de relacionomento noo se olterou na tronsÎţoo e no inicio do Governo 

LULA;(.·.r 

o Senador tambem foi perguntado sobre o papel de sua irma ANDREA NEVES em sua 

carreira, e sobre ser beneficiârio de contas ou fundas no Brasil ou no exterior. Ele informau que ANDREA 

fez parte de seu governo em Minas Gerais, e negau ter sido, ou atualmente ser, beneficiârio de contas ou 

fundas no Brasil ou no exterior operados ou titularizados por uma de suas duas irmas. Vejamos: 

129. 

"(. .. ) QUE sua irmii ANDREA NEVfS foi presidente da SERVAS, Serv/~a de Voluntar/oda 

e Assistencia Social do Governo de Minas; QUE ANDREA NEVES foi presidente do SER VAS duronte os 8 

onas em que o declarante foi Governador de Minos Gerais; aUE este e um corga normolmente 

ocupoda por primeiras damas, mas camo o declarante era separado a epoca, solicitou que sua irmă 

ocuposse este posto; QUE noa e e noa foi beneficiaria de nenhuma conta/funda aperodo ou 

titu/arizado par sua irmti ANDREA NEVfS, no Brasil ou na exterior; QUE noa e e noa foi beneficiaria de 

nenhuma conta/funda aperada ou titufarizado por sua irmo ANGELA NEVEs, no Brasil ou no exterior; 

( .. ·r 

o Senador disse, tam bem, que s6 conheceria ALBERTO YOSSEF e FERNANDO MOURA pela 

imprensa, que s6 teria se encontrado cam o fina do Deputada Federal lOSE JANENE nas corredores do 

Cangresso Nacional, e que s6 teve uma relal,;ao protocolar com DELCfDIO DO AMARAL, acreditando que 

as imputal,;âes do ex-Senador sejam uma represâlia em virtude das duras crfticas que realizou em 

decarrencia de sua prisao41 . Vejamos: 

"( ..• ) aUE mantinho cam o ex-senadar DELCIDIO DO AMARAL uma relaţoa apenas 

protocolar, năa mantenda nenhuma relar;âa de amizode corn o mesmo; aUE recebeu corn grande 

espanto o tear da dec/arar;âa de DELCIDIO DO AMARAL sobre uma passivel conversa corn a ex-

~ 

41 A defesa de MCIO NEVES juntou uma nota do colunlsta laura Jardim, publicada na edii;ăo eletronica do jornal O Globo, em( 

03/01/2016, sobre o lnconformismo de DElCfClO DO AMARAl com o senador do P5DB - vide fis. 599; 

39 i 
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Pres/dente LULA em que este lene re/arado um possivel pedldo do dec/arante para o permon~nClo de 

O/MAS FAB/ANO TOLEDO na Diretoria de Engenharia de FURNAS; aUE acredita que as declaraţoes de 

OfLClOID DO AMARAL em seu des/avar ten ham como motivoţâo uma repres61io âs duras crÎticas 

realizadas pela declarante em reloţăo DOS fatos que envolveram sua prisoo; aUf no ano de 2006, ap6s 

a CPMI dos CORREIOS e antes dos eleiţoes doquefe ono, o ex-Senodor DfLC!DfQ DO AMARAL esteve 

em Minos onde teve um encontra oficial corn o Senador parD tratar sobre questoes do politica 

nacional; (. .. ) QUE noa conhece o dofeiro ALBERTO YOUSSEF, sabendo do mesrno apenos pela 

imprensa; QUE noa eonhece FERNANDO GUfRAMARAES HDUNEAX DE MOURA, sabendo do mesma 

apenas pela imprensa; QUE cam relaţăo 00 falecido Deputado Federal JOSE JANENE, do PP, o 

declarante s6 se recorda de te·lo encontrado nos corredores do Congresso Nacional, nunca tendo uma 

conversa particular cam o mesmo; QUE desconhece o que teria motivado tanto ALBERTO YOUSSEF 

quanto FERNANDO MOURA a atribuir 00 declarante um fato inveridica, ate porque nunca esteve cam 

os mesmos; ( ... )" 

130. O parlamentar negou todas as imputa~5es crirninais que Ihe forarn dirigidas e a existencia 

de qualquer rela~ăo promiscua corn DIMAS FABIANO TOLEDO. Suas declara~5es guardam coerencia corn 

os relatos das maiores lideran~as do Partid o dos Trabalhadores entre os anos de 2002 e 2003, o ex· 

Presidente LUIZ INĂCIO LULA DA SILVA e o ex-Ministro da Casa Civil JDSE DIRCEU DE OLiVEIRA E SILVA, e 

que foram cita dos por DELCÎDIO DO AMARAL coma fiadores do pleito de AEClO NEVES em FURNAS, Todos 

narram nao ter existido, ou desconhecem a existencia, de qualquer influencia do Senador, a epoca 

Governador eleito de Minas Gerais, para que OIMAS permanecesse a frente da Oiretoria de Engenharia 

da estatal. 

VIII. CONCLUSĂO. 

131. Ao fim deste relat6rio, ap6s a realiza~ao de inumeras diligencias e exposi~ao de toda a 

dinâmica investigat iva adotada, na analise tecnico·jurfdica do fato feita pelo Delegado de Policia na 

investigac;ao que Ihe foi confiada, nos termos da lei 12.830/201342, chega·se as seguintes conclus6es: 

42 MArt. le Esta Lei dlspoe sobre a in'lestigal;1io criminal conduzlda pela delegado de polfcia. 

Art.2e As fum;:oes de policia judicl~ria e a apural;ăo de infral;oes penals exercldas pela delegado de polCcia sâo de natureza juridica, 
essencials e exclusivas de Estado. 

§ le Ao delegado de pollcia, na qualidade de autoridade polieial. cabe a condul;1io da investigal;.'lo criminal por melo de Inquerlto 
polielal ou outro procedimento previsto em lei, que tem como objetivo a apurar;ao das cireunstâncias, da materialidade e da autorla 
das ;n'",oe, pen.I,." () 
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A) Os fatos delalados por ALBERTO YOUSSEF e por DELCiDIO DO AMARAL, como 

ostensivamente consta em seus termos de colabora~o, teriam chegada aO 

conhecimento de ambos por "ouvir dizer" e nao faram embasados corn nenhum outro 

elemento de colaborac;ăo; 

B) ALBERTO YOUSSEF teria "ouvido dizer" de duas pessoas que ja faleceram, JOSE JANENE 

e AIRTON ANTâNIO DARE, inviabilizando a confirmac;ăo de seus relatos; 

C) DELC(DIO DO AMARAL teria "ouvido dizer" do ex-Presidente LUIZ INÂCIO LULA DA 

SllVA, que negau veemente o dialogo e a dinâmica delitiva narrados pela ex­

companheiro de partidai 

D) O unice testemunho que corrobora as delac;5es em destaque e o de FERNANDO 

ANTONIO GUIMARAES HOURNEAUX DE MOURA e, mesmo assim, precisa ser avaliado 

corn caute la, por se tratar de pessoa que ja foi desacreditada pela Justic;a e teve seu 

acorda de colaborac;ăo premia da revogado por ter mentido em jUlza; 

E) Os unicos mei05 de prova, diversos das delal,;oes, alcanl,;ados durante esta investiga~13o 

e que sustentam parcialmente os roteiros apresentadas par YOUSsEF e por DElCfolO 

em seus termos de colabaral,;13o, e a extenso acervo de apuratarios administrativas e 

criminais que confirmam as inumeras irregularidades perpetradas durante a gestâa de 

DIMAs FABIANO TOlEDO em FUR NAS, sem, contudo, relacionar estas ilegalidades ao 

recebimento de propina par dirigentes do PP, do PSDB au do PT; 

F) Nenhum dado colaborativa adicional foi apresentada pelos delatores, e as informat;oes 

que apresentaram, notadamente por versarem sobre fatos muito antigos, superiores 

ha 14 anos, tam bem n130 permiti ram que outros meios de prova fossem alcant;ados, 

apesar do empenho da Palida Federal; 

G) No espectro cognitiva pr6prio desta sede indiciâria, a partir do canteudo das oitivas 

realizadas e nas demais provas carreadas para os autas, cumpre dizer que n130 possivel 

atestar que AEClO NEVES DA CUNHA realizou as condutas criminosas que Ihe sao 

imputadas, recebendo prapina oriunda de contratos de FURNAS, em virtude da 

influencia que poderia ter exercido sobre DIMAs FABIANO TOlEDO, diretor da estatal. 

Atenciosamente, 

/' 
,- Il] 

Â(x LEVI ~ENDE 
D~~e Palicia Federal 
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